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ПАРТИЙНАЯ Ж И ЗН Ь . П олитическое воспита
ние молоды х коммунистов— важнейш ая задача партий
ных организаций. На позициях «невмеш ательства».— * 
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ПРОЦЕСС ГЛАВНЫХ НЕМ ЕЦКИХ ВОЕННЫ Х  
ПРЕСТУПНИКОВ В НЮ РНБЕРГЕ.

ТЕЛЕГРАММ Ы И З-ЗА  ГРАНИЦЫ .

ВОСПИТАНИЕ МОЛОДЫХ КОММУНИСТОВ
важнейшая задача партии

Партия Ленина —  Сталина всегда 
■придавала исключительное значение 
вопросам большевистского воспитания 
М олодых коммунистов, повышению их 
елейно-теоретического уровня.

Еще более возросло значение мар- 
к'истско-лепинской учебы кандидатов в 
члены ВКП(б) и молодых членов пар
тии  в настоящее время. Это опреде
ляется, прежде всего, отромиъгм ростом 
лаігаш  за последние годы. Нельзя за
бывать, что больше половины членов и 
кандидатов приняты в годы войны.

Это— лучшие люди Советской стра
ны , беззаветно сражавшиеся на фрон
тах Отечественной войпы, рабочие, 
Еілхозниюи, интеллигенты, ковавшие 
победу самоотверженным трудом в ты 
лу. Однако было бы ошибочно рас
сматривать всех ях  как уже вполне 
сложившихся коммунистов, достаточно 
подготовленных политически и идеоло
гически, чтобы стать вожаками, орга
низаторами масс. Необходима повсе
дневная, настойчивая, упорная работа 
по их большевистскому воспитанию. 
Они проявили себя п а  военной и хо
зяйственной работе, по нужно сделать 
еще очень многое для повышения их 
политической сознательности, идейной 
аакамня, чтобы они полностью отвеча
ли  требованиям, которые пред’явяяют- 
«я  сегодня коммунистам.

Наша страна вступила в новую по
лосу исторического развития. Перед нами 
стоят грандиозные задачи новой 
сталинской пятилетки. Без знания ос
нов марксизма-ленинизма, без необхо
димой идейной подготовки и зак аж и  
коммунист не сможет быть руководи
телем и воспитателем масс.

Бог почему важнейшей задачей пар- 
Уігйных организаций является помощь 
молодым коммунистам в  овладении 
большевизмом, усиление партийно-орга
низационной и политической работы с 
новым пополнением партии, привлече- 
в я е  молодых коммунистов к активному 
участию в партийной и общественной 
йквшж.

К сожалению, многие ешѳ партий
н ы е организации но учитывают в 
гваей  работе задач, вытекающих да 
роста партии, неудовлетворительно за
нимаются идейно-политическим воспи
танием молодых коммунистов.

Серьешшѳ недостатки в руководстве 
гооретачѳси и  образованием молодых 
аомжупвстов имеются в партийных 
организациях тбилисских инструмен- 
тагъяотв к  авторемонтного заводов. 
Секретари этих партийных организа
ций тот. А ргаваш вю т (яострумвиталь
ный .метод) и  тов. Суладзе (авторемонт
ный завод) стали па вредный путь 
(«невмешательства* в дело самостоятель
ного изучения молодыми коммунистами 
марксвипско-лвшгасюой теории. Они не 
оказывают коммунистам необходимой 
помощи, самоустраняются от контро
ля над их теоретическим самообразова
нием. Они ас учитывают, что само
стоятельная теоретическая учеба со
пряжена е  известными трудностями, 
требует неослабного «пикания я  помо
щ и занятым ею товарищам. Вот по
чему неклпгорые коммунисты, не име- 

навыков самостоятеигьаой рабо
т ы , не получающие помощи со оторо- 
дгы партийных бюро, столкнувшись с 
ютимн трудностями я  в» сумев их 
♦самостоятельно преодолеть, забросили 
Іінигу. Другие коммунисты, поглощен
ные текущей раівимй, замкнулись в  
рамках своей іьроизвояствеиной дея
тельности и редко, вт случая к  слу
чаю, обращаются к  учебе. Между теас, 
»  те и другие числятся в спикжах 
(•самостоятельно* изучающих мар- 
жеястсЕОНИвшіску» теорию.

Большая помощь должна оююы- 
.налгься молодым ю яж унветам отделами 
пропаганды и «гнтаиив райкомов п ар 
тия.

Лекиия п-о история и  теории пар
ти я , консультация— прудаювые я  ин
дивидуальные,— вое это долиояо быть 
направлено на номющь теоретической 
учебе нового имнншевия партия. Хо
рошую инициативу ирояиин Кировский 
райком партии тбилисской оргашюащии 
КП(б) Грузии, орпанизовамяий для ю>- 
лодых комму листов цякл лекций об 
организационных основах, •  мировоз
зрении большевистской оа/ргнн, о р у 
ководящей роля ее в системе Совет
ского государств», об осшвньгх этапах 
история партия. ______

Для политической учебы «шодых 
коммунистов, не имеющих вавы ка с а 
мостоятельной работы над книгой, 
повсеместно создаются политшколы. 
Па многих предприятия!! Тбилиси тож- 
плектовашге ооопитпиаи заканчивается.

Особенное значение это мероприятие 
имеет на селе. Совсем недавно, вы
ступая на рѳспублігкаиском совещании 
по пропаганде, заведующий отделом 
пропаганды и агитации -Клсиекого 
райкома партия тов. Сихарулидзе при
знал, что подавляющее большинство 
коммунистов района, в  том числе мо
лодых коммунистов, пе учится, так 
как в  силу их недостаточной полити
ческой и общеобразовательной подго
товки райком затрудняется подобрать 
для них соответствующую форму уче
бы. И это в то время, когда суще
ствует такая  проверенная па опыте 
передовых партийных оргаігизаігий 
форма учебы сельских коммунистов, 
кал; политшколы!

Конечно, положение, создавшееся в 
Каспском районе, можно обленить 
только несерьезным подходом работни
ков райкома партии к  делу политиче
ского образования коммунистов. Одна
ко сам по себе этот вопрос заслужи
вает большого внимания. Партийные 
организации должны усилить работу с 
молодыми коммунистами, имеющими 
слабую общеобразовательную подготов
ку. Политическая учеба таких комму
нистов должна обязательно сочетаться 
с борьбой за  повышение их общей 
грамотности. К этому надо широко 
привлекать силы местной интеллиген
ции.

Пропагандой, политическим образо
ванием не исчерпывается дело воспи
тания молодых коммунистов. Успех 
этого дела прямо зависит от состояния 
внутрипартийной работы, от идейного 
уровня той партийной организации, 
где молодые коммунисты получают 
свое первое большевистское воспита
ние.

Если партийная организация боеспо
собна, если она живет полнокровной 
партийной жизнью,— молодые комму
нисты быстро приобщаются к  партий
ной работе, получают необходимую 
закалку.

И, наоборот, какое воспитание мо
жет получить молодой коммунист в 
такой, наггример, партийной организа
ции. как  организация Тбилисской 
обувной фабрики имени Берия, где на
рушалась внутрипартийная демокра
тия, где партийная дисциплина на не
высоком уровне, где многие коммуни
сты не выполняют поручений партий
ной организации? Следует ли удив
ляться тому, что отдельные молодые 
коммунисты в этой организации прояв
ляют яедисциплиппровялзгость, не при
нимают должного участия в обіце- 
егкеиной жизни коллектива?

Очень важно подойти индивидуально 
х  каждому молодому коммунисту, по
мочь ему найти иэилучипее применение 
свсавс силам и способностям, доби
раться того, чтобы молодые коммуни
сты были передовыми общественника
ми н а  любом участке, где им дове
дется работать. А вот секретарь
бюро партийной организации обув
ной фабрики тов. Мигшіейпшили 
«поручил» дело воспитания мо

лодых коммунистов парторгам цехов, 
не вмешивается в их работу, ие про
веряет, как она выполняется, не обра
щ ает внимания н а  серьезные недостат
ки  в  этой работе.

Партия большевиков всегда рассмат
ри вал а большевистское воспитание сво
их членов, как  важнейшее условие 
успешного осуществления всех стоя
щ их перед ней политических я  хозяй- 
ствешных задач. В настоящее время 
ларгийныѳ организации располагают 
'большими возможностями, чтобы дви
нуть внерод вое дело марксистско- 

•,ленинского образования коммунистов. 
(Усилилось в огромной степени тяга 
■асе к  марксизму-дешпшшу. Издается 
мяого общественно-полятичесжой лите
ратуры. Издан массовым тиражей 
Краткий куре истории ЫШ (б). Возоб
новлено издание собрания Сочинений 
В . И. Ленина. Важнейшим событием в  

.идейной жизни нашей партии являет
ся  издание собрания Сочинений 
И . &  Сталина.

Потитическюе воспитаиве мояодых' 
коммунистов—важнейшая задача пар
тии. Решать ее надо упорной, настой
чивой работой. Долг партийных орса- 
йЛваций всей своей деятельностью—  
идеологической, политической п орга- 

рпюациоиноЙ;—воспитывать ж укреп- 
!ія т ь  в  новом пополнении партии 
лешспвво-сгалшюкиѳ качества бодынп- 
киков, выгоовать из них подлинных во
жаков масс в  борьбе за  выполнение 

' величеотвешшх задач сталинской про
граммы послевоенного еоизкишетиче- 
«каш стронтельсгва.

Предложение отжшшъ Генеральную 
Ассамблею

ПАРИЖ, 8  сентября. (ТАОС). Се
годня под председаігеяьством В. М. 
Молотова состоялось заседание Совета 

'Министров Иностранных Дел по вопро
су о дате созыва Генеральной Ассам
блеи организации Об’единенных на

ций. В заседании привяли участие 

Бирнс, Бпда, Александер (Англия)!,# 

Ван Ши-цзе ж пцедседагеяь Ассамблея 

Спаак.
После, продоягаггельвой дискуссия; 

было достигнуто соглашение о том, 
что Спаак информирует Генерального 
секретаря организации 06*единенных 

наций Трюгве 1 и  •  результатах со

вещания. В сообщении Соаака будет 

указано, что правительства Советского 

ІСоюза, Франции, Китае и Бельгии 

" шитают затруднительным ~ одновро-

С -проводить Ассамблею в Ныо- 
и Мирную Конференцию в 11а- 

дшсвѳ и  просят Генеральшпо секрета- 
.ря ЮИО запросить мнение других 

членов организации Об’едшеитгых на
ций о том, не считают ли они целе

сообразным отложить Ассамблею Об’

единенных наций до 23 октября. Бу
дет также указано, что британское 

правительство дало предварительное 

согласие на отсрочку Ассамблеи и 

что правительство США не возражает 
против такого решения, хотя и не 
присоединяется к  предложению об от

срочке Ассамблеи. Здесь стало извест

но, что за отсрочку Ассамблеи выска

зывается также значительное число 
других делегаций, предотлш еш ых ва 
Парижской Конференции,

Д е н ь  т а н к и с т о в —  
В с е н а р о д н ы й  п р а з д н и к

Торжественное заседание Московского Совета 
депутатов трудящихся

7 сентября в Колонном зале Дома 
Союзов состоялось торжественное за
седание Московского Совета депутатов 
трудящихся совместно с представите
лями партийных, общественных орга
низаций, воинских частей и танко
вых заводов, посвященное празднова
нию Дпя танкистов. Еа заседании 
присутствовали прославленные вои
ны— герои Отечественной войны, тру
женики тыла, создатели грозных бо
евых машин.

На красных стягах лозунги: «Да 
здравствует День танкистов —  празд
ник Вооруженных Сил и трудящих
ся Советского Союза!», «Слава добле
стным советским танкистам и танко
строителям!», «Да здравствует Со
ветский Союз— надежный оплот все
общего мира и безопасности наро
дов!».

В президиуме заседания —  маршал 
Советского Союза С. М. Буденный, 
маршал авиации К. А. Вершинин, мар
шал бронетанковых войск П. С. Ры
балко, секретарь МЕ ВКП(б) Б. П. 
Черноусое, секретари МГК ВКП(б) 
Н. П. Фпргобия и Н. Н. Данилов, 
председатель ВЦСПС В. В. Кузнецов, 
геперал-полковнпк танковых войск 
Н. И. Бирюков, генерал-полковник 
танковых войск М. Е. Катуков, ге
нерал-лейтенант танковых войск 
М. Г. Вершинин, генерал-лейтенант 
танковых войск Г. Н. Ковалев, ми
нистр автомобильной промышленности 
С. А. Акопов, прославленные танко
строители Герой Социалистического 
Труда В. А. Малышев, Ю. Е. Мак- 
сарев, И. М. Зальцман и другие.

Торжественное заседание открыл 
секретарь МГК ВКП(б) В. К. Павлю- 
ков. Долго не смолкающей овацией 
собравшиеся встречают предложение 
Героя Советского Союза генерал-лей- 
тепанта И. Д. Васильева избрать в 
нечетный президиум Политбюро ЦК 
ВКП(б) во главе с великим во
ждем советского народа товарищем 
Сталиным. В зале раздаются возгла
с ы  «Да здравствует товарищ Сталин! 
Ура товарищу Сталину!»

С докладом выступил дважды Ге
рой Советского Союза маршал броне
танковых войск П. С. Рыбалко.

- —Бронетанковые и механизирован
ные войска,— говорит тов. Рыбалко,—  
сыграли выдающуюся роль в завое
вании исторической победы советско
го парода в Великой Отечественной

войне. Вместе со всей нашей армией, 
в первых ее рядах, танкисты прошли 
доблестный путь от Кавказских гор 
до Альп, от Сталинграда до Берлина. 
Своими победами Советская Армия и 
ее танковые войска обязаны больше
вистской партии, полководческому ге
нию великого Сталина.

Тов. Рыбалко говорит о том, как 
благодаря неустанным заботам Гене
ралиссимуса Советского Союза тов. 
Сталина создавались совершенные 
боевые машины, говорит о боевых 
делах бронетанковых и механизиро
ванных войск в Великой Отечествен
ной войне. Исключительную роль 
наши танковые п механизированные 
войска сыграли в Сталинградском 
сражепии, под Курском, в Корсунъ- 
ІПевченковской, Белорусской, Ясско- 
Кишиневской, Варгаавеко -  Позпань- 
ской, Берлинской п других опера
циях.

Заключительную часть своего до
клада тов. Рыбалко посвящает вопро
сам дальнейшего совершенствования 
военного мастерства советских танки
стов и развития танковой техники.

— Советский народ,— говорит тов. 
Рыбалко,— может быть уверен в том, 
что танкисты, чьи бесстрашные под
виги навсегда останутся в памяти 
народа, будут и  в дальнейшем кре
пить могущество бронетанковых и 
механизированных войск, повышать 
свое военное искусство, высоко нести 
честь и славу Вооружеппых Сил Со
ветского Союза.

Тов. Рыбалко заканчивает свой до
клад здравицей в честь Вооруженных 
Сил Советского Союза, доблестных 
танкистов, славпой коммунистической 
партии п организатора великих побед 
Генералиссимуса Советского Союза 
И. В. Сталина.

Участники торжественного заседа
ния устраивают бурную овацию в 
честь великого вож»я и полководца 
товарища Сталина.

Славньтх советских танкистов и 
танкостроителей приветствовали от име
ни трудящихся гор. Москвы секретарь 
МГК ВКП(б) С. А. Вблнин и от имени 
молодежи и комсомола столицы се
кретарь МГК ВЛКСМ тов. В. П. 
Гаврилов.

С огромным воодушевлением со
бравшиеся приняли пвиветствие 
товарищу И. В. Сталину. (ТАСС).

День танкистов в Тбилиси
Торжественно и  радостно отметили 

трудящиеся столицы Советской Грузия 
всенародный праздник —  День танки
стов.

С утра 8 сентября город одатся в 
яркие флаги и многокрасочные транс
паранты. На ф рош ш ах домов— полот
нища со словами привета героическим 
танкистам, —  славным защитникам 
нашей Родины —  и танкостроителям, 
обеспечившим в трудных условиях 
военного времени наши бронетанковые 
и механизированные войска перво
классными танками и самоходной ар
тиллерией. Всюду —  портреты вели
кого полководца и вождя народов 
товарища Сталина, портреты руково
дителей партии и  правительства.

Празднества в  городе началась днём, 
тогда аллеи парков культуры и отды
х а  имени Сталина и имени Орджони
кидзе заполнила цветущая, жизнера

достная молодежь, и продолжались до 
позднего вечера, когда в обоих парках 
на массовых народных гуляниях собра
лось около 20  тысяч человек. Много
людно было в парке Дома офицеров. 
Тысячи посетителей парка подолгу за
держивались в галлерее Героев-танки
стов, на выставке, отображающей ролт. 
бронетанковых войск в Отечественной 
войне.

В 9 часов вечера грянул первый 
артиллерийский залп и  в тот же мпг 
в небо взвились снопы многоцветных 
ракет. Каждые двадцать секунд побед
но гремели залпы артиллерийского 
салюта, сопровождаемые фейерверком.

Вот прогремел двадцатый золи, в 
последний раз вспыхнули и рассыпа
лись гроздья ракет, залившие ярким 
светом празднично убранные площади 
и улицы города, Комсомольскую аллею.

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
ГГ ИТОГИ РЕФ ЕРЕН Д У М А  

3 ' В БО Л ГА РИ И

СОФИЯ, 9  сентября. (ТАСС). В 
официальном сообщении министерства 
внутренних дел Болгарии приводятся 
следую щ ие результаты  проведенного 
вчера референдума о  государственном 
«трое Болгарии: из 4.478.273 имеющих 
право голосования приняло участие в 
референдуме 4.100.003 человека. Из 
участвовавших в  голосовании за рес
публику голосовало 3.801.660 человек, а 
еа монархию голосовало 179.175 чело
век. 119.168 голосов были признаны 
недействительными. Таким образом, за 
республику голосовало 92,7 процента 
-участвовавших в голосовании.

А Н ГЛ И Й С К И Е ВОЙСКА В ИРАКЕ

, К А И Р, 7 сентября. (ТАСС). По сооб
щению иракской газеты «Истиклялъ» 
от 3 сентября, за последнее время в 
И рак прибыло 5 дивизий британских 
войск. 5 сентября багдадская газета 
«Саут-злъ-Ахали» сообщила, что часть 
британских войск концентрируется в 
пункте Ас-Сабих, на реке Хор-Абдул- 
ла. По мнению иракской общественно
сти, англичане, выводя часть своих 
войск из Басры, создаю т видимость 
отвода британских войск из Ирака, 
между тем как войска передвигаются 
в  пределах иракской территория в 
районе Ас-Сабих.

ГРЕЧЕСКОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО
РА СШ И РЯЕТ СФЕРУ ДЕЙСТВИЯ 

ЧРЕЗВЫ ЧА Й Н Ы Х  ЗАКОНОВ

АФИНЫ , 7 сентября. (ТАСС). На со
стоявшемся сегодня заседании совета 
министров принято решение не только 
восстановить, но и расширить чрезвы
чайные меры «порядка», одновременно 
распространив их иа Центральную  Гре
цию я на Пелопоннес.

П О Л Ь С К А Я  Н О Т А А Н Г Л И Й С К О М У  

П Р А В И Т Е Л Ь С Т В У

ВАРШ АВА, 7 сентября. (ТАСС). 
Польское правительство иалравило 
5 сентября правительству Великобрита
нии ноту по вопросу о  создании в 
Англия так называемого переселенче
ского корпуса Андерса.

Н А Л Е Т  В О Е Н Н О Й  П О Л И Ц И И  
НА Р Е Д А К Ц И Ю

К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  Г А З Е Т Ы  
В Ю Ж Н О Й  К О Р Е Е

НЬЮ -Й О РК . 8 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агентства 
Ю найтед пресс из Сеула, военная по
лиция произвела налет и закрыла ор
ган корейской компартии «Чесен ин- 
миябо» и две другие газеты , обанняч 
их в том, что они, якобы, «угрожают 
безопасности американских вооружен
ных сил в  Корее». Командование аме
риканской армии, продолжает коррес
пондент, об 'явило такж е, что в связи с 
этим было арестовано несколько лиц, 
которые, возможно, будут преданы 
военному суду за нарушение постанов
ления военных властей, изданного в 
прошлом году, которым предусматри
вается смертная казнь «любому лицу, 
совершившему действие, направленное 
на подрыв общественного порядка или 
безопасности' лиц и собственности Сое
диненных Ш татов Америки».

Корреспоз' -еят  сообщает, что, по 
мнению обозревателей, закрытое газет 
и аресты являются результатом напа- 
деж американского главнокомандующе
го с Корее генерал-лейтенанта Ходжа 
на так  называемую практику «вредной 
пропаганды», проводимую политически
ми группами меньшинства.

Корреспондент подчеркивает, что га
зета «Чесен иныинбо» 15 августа опу
бликовала сообщение о  том, что аме
риканские части навали ка корейских 
рабочих в Ю жной Корее, а такж е об
винила Соединенные Ш таты Америки в 
стремлении терроризировать корейское 
население ,

Боевой марш 4-й Гвардейской 
Кантемировской танковой 

дивизии на Красной площади
Паша родина, советский народ вы

соко ценят ратные подвиги своих 
славных танкистов, прошедших герои
ческий путь борьбы и побед на 
фронтах Великой Отечественной вой
ны, отдают долг величайшей призна
тельности инженерам, копструкторам, 
строителям могучих и грозных боевых 
машин. День танкистов, впервые от
меченный в этом году, явился боль
шим всенародным праздником, днем 
смотра достижений наших бронетан
ковых и механизированных сил, бое
вого мастервтва наших бойцов и офи
церов, успехов работников танковой 
промышленности.

Красная площадь 8 сентября была, 
как и всегда в дии больших все
народных празднеств, величественна 
и нарядна. Колышатся красные фла
ги. окаймляющие фасад здания бывш. 
ГУМ. Огромные полотнища и транс
паранты алеют на его фронтоне. В 
пентре, на гигантских знаменах—  
портреты Ленина и Сталина. На зда
нии ГУМ лозунг: «Да здравствует
День танкистов— праздник Вооружен
ных Сил и трудящихся Советского 
Союза!» По обеим сторонам здания —  
огромные макеты ордена «Победа».

Белокаменпые трибуны вдоль крем
левской стены переполнены гостями. 
Здесь генералитет Советской Армии, 
деятели партии и правительства, де
путаты Верховного Совета СССР и 
Верховпого Совета РСФСР, Герои Со
ветского Союза и Герои Социалисти
ческого Труда, лауреаты Сталинской 
премии, деятели науки и искусстве, 
работники танкостроительной про
мышленности, многочисленные пред
ставители трудящихся Москвы, пред
ставители советской и иностранной 
печати.

В ожидании начала боевого марша 
на противоположной стороне Красной 
площади, липом к кремлевской стене 
выстроились слушатели, профессора 
и преподаватели Военной ордена 
Ленина академии бронетанковых и 
механизированных войск имени И. В. 
Сталина.

Стрелки часов па Спасской башне 
Кремля приближаются к пяти. Взоры
всех собравшихся па площади обра
щены в мавзолею Ленина. На трибу
нах вспыхивают рукоплескания. По 
гранитным ступеням мавзолея под
нимаются товарищ И. В. Сталин, то
варищи К. Е. Ворошилов, Л. П.. Бе
рия, А. А. Жданов, А. И. Микоян, 
А. А. Андреев, Л. М. Каганович, 
Г. М. Маленков, Н. М. Шверник, 
Е. А. Булганин, А. Н. Косыгин, 
А. А. Кузнепов, Г. М. Попов, Н.у С.' 
Патоличев, М. Ф. Шкирятов, С. М. 
Буденный, П. С. Рыбалко, К. А. 
Вершинин.

Кремлевские куранты бьют пять 
часов. Площадь замирает. Гремит 
гимн Советского Союза, исполняемый
сводным оркестром. Когда оркестр 
умолкает, над Красной площадью раз
дается сигнал фанфаристов, и три 
мощных артиллерийских залпа воз
вещают о начале боевого марша.

Па площадь вступает 4 -я  Гвардей
ская Кантемировская, ордена Ленина 
Краснознаменная танковая дивизия, 
одна из прославленных танковых ди
визий Вооруженных Сил Советского 
Союза.

Честь представлять в День танки
стов на Красной площади Москвы
бронетанковые и механизированные 
войска Советской Армии вьшала на 
долю дивизии, прошедшей большой
боевой путь. Слава танкистов 4-й 
Гвардейской Кантемировской дивизии, 
восходит к  временам исторической 
сталинградской битоы. Они участво
вали в осуществлении гениального
сталинского плана разгрома немецко- 
фашистских войск под Сталинградом. 
Ударом из района среднего течения 
Дона подразделения дивизии овладели 
Кантемпровкой, одним из важных 
опорных пунктов немецкой обороны, 
и участвовали в разгроме значитель
ной танковой группировки врага, ко
торая пыталась в районе Тормосино —  
Котельниково прорваться па выручку 
окруженной под Сталинградом армии 
Паулюса. Танкисты 4-й Гвардейской 
д и в и з и и  вместе с другими частями 
выпграли жестокую битву иа снеж
ной русской равнпне между Волгой 
и Доном.

М арт героев-танкистов начался. 
Ои происходит точно как же и в той 
же последовательности, что и маріп 
в боевых условиях. Прохождение ди
визии по Красной площади открыва
ет разведывательная группа. Со сто
роны Исторического музея врывают
ся юркпе мотоциклы. Это— глаза и 
у т и  танковой разведки. Мотоцикли
сты проносятся мимо мавзолея п ис
чезают за собором Василия Блажен
ного.

Их сменяет колонна танков 
«Т-34», составляющая ядро раз
ведки. Машины, возглавляемые вете
раном Отечественной войны майором 
Девашко, идут в расчлененном строю. 
Быстро проносятся маневренные бро
нетранспортеры, которые, находясь 
в разводке в тылу врага, сеяли па
нику и парализовали его сопротивле
ние.

Проходят мгновение, и на площадь, 
обтекая здание Исторического музея, 
с двух сторон в ’езжает большой от
ряд мотоциклистов. На них черные 
шлемы, в колясках и на задних 
епдеппях мотоциклов— вооруженные 

пулеметами и автоматами бойцы. Это 
вступает передовой отряд дивизии. 
После того, как артиллерия и пехота 
открывала ему дорогу в бою, он пер
вым входил в прорыв и стреми
тельным движением уничтожал вра

жеские преграды, расчищая путь' для 
главных сил.

Над Красной площадью— грохот и- 
лязг металла, ее обволакивает сизы# 
дымок. Не слышно оркестра. Мимо 
трибуны проходят приданные передо
вому отряду тяжелые самоходный 
орудия. Подразделения зенитчиков ■ 
моторизованной пехоты на грузовых 
автомобилях замыкают прохождение 
передового отряда. В воздухе баражи- 
руют истребители, как  и в настоя
щем боевом походе, прикрывая марпг 
дивизии.

На несколько секунд площадь опу
стела. Но вот снова возникает гул 
моторов, и взоры собравшихся на 
трибунах устремляются к  Историче
скому музею. Оттуда приближаются 
главные силы дивизии. Впереди — - 
головная походная застава, бдитель
но охраняющая на марше основные 
силы части. В самой сложной обста
новке, готовая к любым неожиданно
стям, передовая застава обеспечивает 
безостановочное движение главных 
сил. Мимо трибун проносятся в два. 
ряда приземистые и маневренные 
бронетранспортеры и танки «Т-34».

• На Красную площадь в’езжает теж»> 
нозеленый танк в почетном эскор®*- 
бронетранспортеров. Над ним разве
вается шелковое гвардейское знамя^;
В верхнем его углу орден Ленина и ор
ден Красного Знамени, на алом фоне—  
золотой силуэт Ленина. Это— овеяв
ное славой победных боев гвардейской 
знамя Кантемировской дивизии. Под 
знаменем в открытом люке башни:
стоит командир дивизии Герой Совегт- 
ского Союза генерал-лейтенант М в-' 
хайл Панов, участник обороны Мос~- 
квы  и Сталинграда, освобождении1 
Белоруссии и Польши, штурма Герма
нии. Прославленный генерал служит В 
танковых войсках четверть века. В 
незабываемый день 7 ноября 1941! 
года генерал Панов участвовал 
в параде на Красной площади. «Не-* 
том 1944 года танки под командова
нием Панова форсировали реву НареК 
и захватили плацдарм на ее запад
ном берегу. Пять немецких дивизий 
навалились тогда на советских танки
стов, но герои - волны не дрогнули И 
сумели в жестоких боях удержать' 
плацдарм, с которого впоследствии 
наши войска вторглись в фашистскую 
Германию.

Следом за командиром дивизий 
площадь пересевают зенитные само
ходные установки— верные стражи 
танкистов и самоходчиков-артиллери- 
етов, охраняющие их от налетов вра
жеской авиации.

За самоходными зенитками со вой 
нарастающим гулом моторов движется 
новая танковая часть, идущая в бое
вом строю «углом вперед». Такой 
строй обеспечивает в боевой обстанов
ке быстрое развертывание сил.

Непрерывной чередой сменяются 
перед собравшимися на трибунах тап 
ки, самоходки, зенитные орудия, бро
нетранспортеры. Проходящая в эти 
минуты через Красную площадь тан
ковая дивизия Советской Армии ка« 
бы воплощает в себе величие и мощь 
пашей могучей боевой тедники.

Вот вступает на брусчатку площа
ди подразделение самоходных уста
новок. Грозные стволы орудий, мощ
ная броня вызывают восхищение. 
Именно эти орудия встретили в 
1943 году в битве на Курской дуге 
удар немецких новипок— тяжелых 
самоходных пушек «Фердинанд». В 
этом поединке советская техника 
одержала верх. Верный с и т н и к  тан
ковой атаки, мощное противотанковое 
средство— советские самоходки —  про- 
т л и  до Берлина, участвовали в стре
мительном походе по Маньчжурии. ■ 

Самоходные орудия сменяются зе
нитной артиллерией и бронетранспор
терами. Красная площадь напоминает 
фронтовую дорогу в дни большого 
наступления. Па грузовых автомоби
лях проезжают подразделения мото
ризованной пехоты.

Пемало славных героических дел 
совершило это подразделение. Солда
ты  его успевали иа своих машинах 
всюду, совершая молниеносные броски 
на десятки километров. Они воевали 
в Воронеже, отстаивали сталинград
ские рубежи, ходили в штыки под К ав- 
темировкой, освобождали Киев, штур
мовали Краков, брали Дембицу, гро
мили форты Бреслау и одними из пер
вых вступили на улицы Дрездена и 
Праги.

Автомобили со стрелками скрылись 
за спуском у Василия Блаженного и 
на площадь вступают артиллеристы 
гаубичного подразделения— боевые по
мощники пехоты, поддерживающие ее 
в сражениях своим навесным огнем. 
Идут любимые народом гвардейские 
минометы «Катюпш», достававшие 
немцев в самых глубоких порах. 1 

Снова площадь заполняет грохот 
танков. Снова движутся машипы 
«Т-34».

На площади наступает минутная 
тишина— и  вдруг необычайный гул 
сотрясает воздух и землю. Проходят 
самые тяжелые п самые мощные в 
мире танки «ЕС»— гордость советских 
танкостроителей л бронетанковых 
войск. Появлений их на фропте вы
зывало трепет во вражеском стане, 
немецкая артиллерия была бессильна ? 
перед танками «И€».

Танкисты этого подразделения пер
выми ворвались в пылающий Орел в 
памятное лето 1943 года.

Прохождение могучих танков «ПО» 
сопровождается мощпыми артиллерий
скими залпами. Славные советские 
артиллеристы, пробивавшие на фрон
тах дорогу танкам своим огнем, са
лютуют советским танкистам. (ТАСС).



Н А  П А Р И Ж С К О Й  М И Р Н О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И
О бсуж дение вопроса об итало-югославской

границе
ПАРИЖ, 6 сентября. (Спец. корр. 

ТАСС). Комиссия по политическим и 
территориальным вопросам для Италии 
Ьегодня продолжала обсуждение изме- 
яевий итало-югославской границы, на
моченных в проекте мирного договора. 
Советскую делегацию на сегодняшнем 
влседаляи комиссии представляли В. М. 
Йіолото-в и А. Я. Вышинский.

Первым выступил н а  заседании 
Вольский делегат Вігаеяягч, поовятіго- 
ДР' й свою речь вопросу о Триесте.

Виневич напомнил о том, что судь
ба Триеста поразительно сходна с 
«удьбой Гданьска (Даннига), древнего 
города, господствующего над выхода мп 
Польши к морю и на протяжении дол
гого периода являвшегося яблоком 
раздора между Польшей и Германией.

И Гданьск щ Триест— морские пор- 
* ы . Оба они экономически зависят от 
•-лежащих за ними обширных областей 
—  Гданьск от Польши, Триест —  от 
Югославии. Оба эти города на протя
жений своей истории являлись об’ек- 
том захватнических вожделений: 
Гданьск —  -германских, Триест —  
итальянских.

После возрождения Польши стало 
яено, что благосостояние Гданьска бу
дет зависеть от того, в  какой мере 
его портом будет пользоваться Поль
ш а. Польский экспорт рос, и Данциг 
имел широкие возможности развить
ся . Но в силу несправедливого реше
ния, припятого после первой мировой 
*#>йяы, Гданьск был сделай «вольным 
городом», формально находившимся под 
контролем Лиги наций, а фактически 
отданным на откуп немецким нацио
налистам, до&ивавппгася лишь одной 
коли —  присоединения к Германии. 
А дминиетраяия Гданьска заняла враж
дебную позицию по отношению к 
Польше. В результате Польша была 

«шіінуждена искать другой выход к 
морю и  ценой огромных усилий созда
л а  на месте рыбацкой деревушки 
Гдыни новый мощный порт. Гданьск 
етпомнчѳсюи захирел.

Пользуясь полной безнаказанностью, 
агенты германского фашизма, хозяйни
чавшие в Гданьске, превратили его в 
сщип из очагов второй мировой войны.

Винѳвич подчеркивал, что было бы 
неправильно игнорировать этот обще
известный исторический урок.

Обращаясь к  истории Триеста* поль
ский делегат напоминает, что итальян
ц ы  н а юге в  течение веков играли 
т у  ж е роль торговых посредников со 
славянскими народами, какую герман
цы  играли на севере. Они создавали 
свои торговые колонии, которые пре
вращались в  итальянские островки, 
окруженные славянскими землями. 
Иасто при этом они выступали в роли 
агрессоров, прокладывая себе путь с 
•оружием в руках.

Эти исторические фаюгы надо иметь 
в  виду при решении вопроса о том, 
Ік кому должны отойти сложившиеся 
таким образом территориальные остров
ки, вкрапленные в слаішшскую терри
торию. Было бы неправильно оправ
дывать старые территориальные захва
т ы  и тем самым поощрять новые за
хваты.

Винович напоминает далее, что 
Гданьск, будучи превращенным в 
«вольный город», стал аванпостом гер
манского национализма, фашизма. Ііе 
следует способствовать тому, чтобы и 
Триест стал на аналогичный путь.

Поскольку, однако, ясно, что боль
шинство участников МпрноП Конферен
ции настаивает на интернационализа
ция Триеста, польская делегация счи
тает необходимым в рамках Свободной 
территории Триеста предусмотреть все 
необходимые меры для того, чтобы 
урок Гданьска не повторился.

Польская делегация поддерживает 
предложение белорусской делегации о 
том, чтобы рамки Свободной террито
рии были ограничены лишь границами 
самого города и его окрестностями. 
Земли, лежащие к югу от Триеста, 
должны войти в состав Югославии.

Представитель Великобритании Мак- 
нэйл посвятил свое выступление воз
ражениям против предложений юго
славской и советской делегаций отно
сительно статута Свободной территории 
Триеста, хотя, как известно, комиссия
сейчас обсуждает лишь вопрос об
итало-югославской границе, а  не о
Свободной территории Триеста.

Папомшгв заявлшше представителя 
советской делегации Вышинского о 
том, что решение, принятое Советом
Министров Иностранных Дел относи
тельно итало-югославской границы, яв
ляется минимумом справедливости, 
Макпэйл сказал, что справедливость 
установить не так  легко.

Представитель Великобритании на
стаивал далее па том, чтобы Свобод
ная территория Триеста была пол
ностью под контролем организации 
Об’единенных наций, и возражал про
тив Принятия предложений югослав
ской делегации, которые предусматри
вают ряд мер, обеспечивающих эконо
мические интересы Югославии в Трие
сте. Эти возражения носили ультима
тивный характер. Макнейл заявил, 
что если британское правительство не 
будет удовлетворено характером стату
та  Свободной территории Триеста, то 
оно оставляет за собой право пере
смотреть проблему Триеста в целом. 
Макпэйл предложил бразильской деле
гации снять свое предложение —  отло
жить на год рассмотрение вопроса о 
Триесте, —  намекнув, что ото следует 
сделать временно с тем, чтобы внести 
его снова в  случае, если не будет до
стигнуто соглашение по вопросу о 
Триесте.

Представитель Франции Кув де 
Мюрвиль посвятил свою речь обоснова
нию лилии границы между Италией и 
Югославией, предложенной француз
ской делегацией. Он подчеркнул зна
чение вошюса о Триесте, назвав его 
ключом всего мирного договора.

Кув де Мюрвиль отметил, что фран
цузская делегация не может претоооди- 
гаитьоя . к  предложению Бразилии об 
откладька/шги вопроса о Триесте на 
год. Он призвал Югославию п Италию 
проявить взаимопонимание и  добрую 
волю л  согласиться с  решением, пред
ложенным Советом Министров Иност
ранных Дел.

Заявление советской делегации 
о греко-болгарской границе

ПАРИЖ, 6 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС ). Как известию, текст статьи 1-й 
проекта мирного договора с  Болгарией, 
предлагаемый Советом Министров 
Иностранных Дел, в  отношении греко- 
болгарежюй границы рассматривался, 
к ак  условно принятый до тех пор, 
пока правительства Греции и Болга
рии не получат возможности изложить 
Мирной Конференции свои точки эре- 
даия.

Уже сообщалось, что представители 
Тренин и  представители Болгарии 
имели возможность высказаться по 
этому вопросу и на пленарных засе
даниях Мирной Конференции и  н а  за
седаниях комиссии по политическим и 
территориальным вопросам для Болга
рки.

Сегодня в  комиссии по политиче
ским вопросам для Болгарии выступил 
представитель Советского Союза Н. Йо
риков (советский посол в  Соединенных 
Ш татах Америки), который от имени 
сов это кой делегации сделал следующее 
за ш  лодке:

—  Мирная Конференция прсдостави- 
-»йа правительствам Греции и  Болгарии 
^^во зможность высказаться по вопросу о 

гре^о-болгарокой границе, —  сказал 
ІЙочиюов.— Мы анаем их точки зрения. 
Это побудило меня взять слово и  вы
сказать точку зрения советской деле- 

утопии по спорному івопросу о греко- 
болгарской іраяшце.

Представители Греции, выступая на 
пленарных заседаниях конференции и 
в  комиссии по политическим и  терри
ториальным вопросам для Болгарии, 

"выражали требование передачи Греции 
значительной части нынешней болгар
ской территории, мотивируя свое тре- 
бот-апие «стратегическими» соображе
ниями, именуя предлагаемые пми тер
риториальные изменения «стратегиче
ским исправлением границы». В дей
ствительности эти территориальные 
измепеиия не имеют ничего общего с 
«исправлением границы», под которым 
обычно подразумеваются лишь незна
чительные изменения, а  представляют 
собой мероприятие, которое касается 
обширной части болгарской террито
рия. Достаточно сказать, что кусок 
болгарской территории, на который 
претендует греческое правительство, 
составляет Ум часть всей территории 
Болгарии. Удовлетворение греческих 
(претензий означало бы, что северо- 
восточная граница Греции была бы 
значительно отодвинута па север и 
находилась бы в  95 километрах от 
болгарской столицы Софии и  всего в 
35 километрах от Пловдива —  второго 
но величине города Болгарии.

Таким образом, «стратегические со
ображения», о которых говорит грече
ская делегация, сводятся в сущности 
к  тому, чтобы сделать стратегически 
уязвимыми основные * политические и

экономические центры Болгарии. По 
мнению советской делегации, такие 
претензии греческого правительства 
совершенно не соответствуют пелям и 
задачам мирной конференции, ибо они 
не только не способствуют созданию 
устойчивого мира н а  Балканах, но, 
наоборот, подрывают его основы и по
эте,му не могут подлежать удовлетво
рению. Советская делегация, исходя из 
вышесказанного, будет возражать про
тив принятия предложений греческой 
делегации.

Вместе с  тем советская делегация 
считает, что позиция греческой деле
гации, состоящая в том, чтобы до
биться значительного территориального 
расширения Греции за счет Болгарии 
в  ущерб территориальной безопасности 
последней, заставляет нас с  особой 
тщательностью разобраться в тех пред
ложениях по вопросу о грежо-бо.тгар- 
ской границе, которые были сделаны 
болгарской делегацией. Только в том 
случав, если мы внимательно изучим 
не только греческие, но и болгарские 
предложения, мы сможем принять 
обоснованные и справедливые рекомен
дации.

Болгарская делегация представила 
Мирной Конференции поправку к 
статье первой проекта мирного догово
ра  с Болгарией, составленного Сове
том Министров Еностранных Дел. Со
ветская делегация считает эту поправ
к у  заслуживающей серьезного внима
ния. 'Вместе с этой поправкой болгар
ской делегации статья первая имеет 
следующий текст: «Греческие грани
цы, как  они показаны на прилагаемой 
к  настоящему договору карте (прило
жение №  1), будут границами, кото
рые существовали на 1 января 1941 
года, за  исключением греко-болгарской 
границы, которая < будет границей, 
установленной Бухарестским договором 
от 10 августа 1913 года».

Принятие этой поправки болгарской 
делегации устранило бы историческую 
несправедливость, допущенную в от
ношении болгарского народа.

Насильственное отторжение от Бол
гарии Западной Фракии в 1919 году 
означало лишение Болгарии есте
ственного выхода к Эгейскому мо
рю, имеющего для нее жизнен-' 
но важное значение. В то же время с 
потерей Западной Фракии Болгария ли- 
ишласъ области, где ран ьте самой зна
чительной частью населеппя были
болгары. В 1919 году болгарское на
селение Западной Фракии равнялось 
105 тысячам челрвек (46 ,9  процента 
всего населения) и даже в 1920 году, 
когда в связи с передачей этой обла
сти Греции началась массовая эмигра
ция болгар, численность последних 
достигала 81 тысячи человек, т. е. 
38 процентов всего населения. Болга
ры составляли в этот период еще са

мую многочисленную этническую груп
пу Западной Фракии (турки —  34 
процента, греки —  24 процента).

Западная Фракия была в результате
кровопролитной войны болгарского на
рода в союзе с народами других бал
канских стран, включая Грецию, от
воевана у турок, державших ее под 
своей властью па протяжении мпогпх 
веков. Во время балканской войны
1912 —  1913 гг. болгарская армия 
продолжала таким образом дело осво
бождения болгарской территории, ко
торое столь успешно было начато в 
1877 голу доблестными русскими вой
сками, действовавшими вместе с бол
гарским ополчением.

Освобожденная ценой столь больших! 
усилий Западная Фракия была вклю
чена в состав Болгарии и была за- 
креплепа за нею по Бухарестскому мир- 
пому договору 1913 года, под кото
рым наряду с подписями представите
лей Сербии, Румынии и Болгарии 
стоит также и подпись представителя 
Греции.

Исторические права Болгарии на 
Западную Фракию были настолько 
очевидными, что лаже греческие пра
вящие круги в период, предшество
вавший Бухарестской мирной конфе
ренции, ие только признавали эти 
права, но и готовы были иттп на до
полнительные территориальные уступ
ки Болгарии. Так. например, в мае
1913 года премьер-министр Грепии 
Венпзелос по собственной инициативе 
предлагал установить границу Греции 
поблизости от Салонпк, предоставляя 
тем самым Болгарии пе только За
падную Фоакию по также районы го
родов Драма, Кавалла и Серее, распо
ложенные к западу от нее. Выступая 
23 августа 1913 года с парламентски
ми требованиями в защиту этой по
зиции, Венпзелос заявил:

«Само собой разумеется, что очень 
крупные группы греческого населения 
перейдут под управление наших союз
ников. И это не потому, что союзни
ки их требуют, но единственно в силу 
географических причин. Это тем более 
верпо, что даже, если бы иапіи союз
ники были склонны позволить нам 
продвинуть нашу границу на эту 
территорию зля того, чтобы включить 
греческое население, я со своей сто
роны, как  ответственный министр, 
ни в коем случае не принял бы такой 
грнпииы, которую я считаю очень 
опасной для нас. Если бы мы продол
жали беспрестанпо расширять пашу 
территорию па побережье для того, 
чтобы включить все греческое населе
ние Фракии, то Греция, вытянувшись 
вдоль моря, была бы, ие имея позво
ночного столба, слабее, чем в том слу
чае, если бы наши границы были ок
руглены в другом направлении».

Пе мешало бы вспомнить эти сло
ва, сказанные 33 года назад, тем, 
кто сейчас под совершенно неоснова
тельным предлогом «стратегической 
безопасности» добивается присоедине
ния новых болгарских территорий. 
Жадность греческих правящих кругов 
привела к  тому, что Греция имеет в 
настоящее время именно эту ненадежную 
границу, которую Венпзелос в свое 
время отвергал, т. к. считал ее очень 
опасной. По теперь мы слышим от 
греческих представителей о новых 
территориальных требованиях к Болга
рии, о требованиях такой границы, 
которая будет еще менее справедливой 
и еще более непрочной, чем прежняя. 
Пе для того ли это, однако, и делает
ся. чтобы завтра снова поставить во
прос о дальнейшем изменении грани
цы все из тех же выдуманных такого 
рода «стратегических соображений»? 
По до каких же пор греческие эк
спансионисты рассчитывают ткісши- 
ряться за  счет болгарской территории 
и где они думают поставить пределы 
своим «стратегическим» домогатель
ствам?

Впрочем, не следует забывать, что
и сам Вениэелос недолго ттршеожинал- 
ся указанной выше благоразумной 
точки зрения и уже на Бухарестской 
мирной конференции требовал, в во
пиющем противоречии с вышеприве
денным заявлением, присоединения к 
Греции районов Каваллы, Драмы и Се
ргея, расположенных вдоль побережья, 
далеко на восток от Салоник, на что 
конференция согласилась. Мимоходом 
замечу, что передача Грепии этих 
райопов оказалась возможной лишь в 
результате настойчивого давления и 
нажима со стороны злейшего врага 
славянства —  гермапского императора 
Вильгельма II. который в данном слу
чае действовал в интересах своего род- 
сьепнтгка —  греческого короля Кон
стантина, женатого па сестре Виль
гельма.

>
В Европе того времени имелось не

мало государственных людей, которые 
считали, что Бухарестский договор, 
закреплявший за Болгарией Западную 
Фракию, далеко пе удовлетворял всех 
закоппых претензий Болгарпи. В ча
стности, подвергались критике те 
решения Бухарестской мирной конфе
ренции, которые уступали Греции порт 
Кавалла и другие небольшие порты на 
северном побережье Эгейетого м о р я  и . 
таким образом, пе давали Болгарии 
полноценного выхода к Эгейскому мо
рю.

Б числе таких критиков Бухарест
ского договора достаточно, например, | 
процитировать английского министра ‘ 
ппоетрапных дел Эдуарда Грея, кото
рый отмечал в своих мемуарах, что 
«Бухарестский договор уступал Гре
нки, Сербии и Румыппи все плоды 
побед, не оставив ни одпого выхода 
к морю для Болгарии, армия которой 
сыграла столь решающую и необходи
мую роль в пораженпп Турции». При
мерно такой же точки зрения держал
ся и  івпдпый член британского прави
тельства Ллойд-Джортж. который не
сколько рапее, а именно осенью 1912 
года, находпл, что официально сооб
щенные болгарским правительством 
территориальные претензии Болгарии, 
в числе которых фигурировало и тре
бование о передаче ей Западпой Фра
кии, были очень скромными. 17 октя

бря 1912 года Ллойд-Джордж заявил 
болгарскому посланнику в Лондоне 
Маджарову, что английское правитель
ство не стало бы возражать и про
тив большего территориального рас
ширения Болгарии.

Но если в период перед заключени
ем Бухарестского мирного договора и 
вскоре после пего права Болгарии на 
Западную Фракию казались британ
ским государственным деятелям не 
только неоспоримыми, но даже недо
статочно защищенными в этом догово
ре, то после первой мировой войпы 
положение коренным образом измени
лось. По договору, заключенному в 
Пейн 27 ноября 1919 года, Западпая 
Фцакпя была отторгнута от Болгарии в 
пользу союзных держав в силу статьи 
48-й этого договора, которая гласила:

«Болгария отказывается в пользу 
главных союзных и об’еяинпвшпхея 
держав от всех прав и права основа
ний из территорию Фракии, которые 
принадлежали болгарской мопархпи и 
которые, будучи расположены по ту 
сторону новых граппп Болгарии, как 
они описапы в статье 27  —  3 часть 
вторая (граница Болгарии), в настоя
щее время пе составляют предмета ка- 
кого-лпбо предоставления».

Вместе с тем главные союзные дер
жаны. браівпіпе на себя управление 
Западпой Фракией, обязались в этой 
статье гарантировать Болгарии сво
бодный экономический выход к Эгей
скому морю.

Следует иметь в виду, что на кон
ференции. обсуждавшей мирный дого
вор с Болгарией, не было единодушно
го мнения по вопросу об отторжении 
Западпой Фракии. Некоторые великие 
державы активно противились приня
тию решения, которое задевало самые 
жпзнеппые интересы болгарского на
рода и отстаивало нрава Болгарии на 
владение Западпой Фракией. Такую 
позицию, например, занимали Соеди
ненные Штаты Америки.

Еще в период подготовки к Мирной 
Конфереппии 1918 года правительство 
Соедипепных Штатов Америки, наме
чая в официальных документах пози
цию США по балканскому вопросу, 
придерживалось той точки зрения, 
что Болгария имеет право на Запад
ную Фракию. 21 января 1919 года 
комиссия американских экспертов 
вручила президенту Вильсону доклад, 
соответствовавший отмеченной вьтпіе 
точки зрения американского прави
тельства, в котором содержалась сле
дующая рекомендапия:

«Во владепие Болгарин передается 
та часть побережья Эгейского моря, 
которая была предоставлена ей в 1913 
году по Бухарестскому договору».

| Такая позиция, отстаивавшаяся аме- 
ршэаж-кими представителями и па Мир
ной Конфереппии, встречала сопротив
ление со сторопы делегаций других ве- 
лкг.их держав, которые добивались 
присоединения Западной Фракии к 
Греции. Б копце концов, они сумели 
провести упоминавшееся выше ко.ч- 
п ром генте решение об отторжении от 
Болгарии Западной Фракии - в  пользу 
союзных держав, по без передачи ее 
Греции. Небезынтересно вспомнить, 
что на принятие этого несправедливо

го решения, наряду с Англией и Фран
цией, большое влияние оказала Япо
ния.

Установленный над Западной Фра
кией международный контроль в лине 
международной комиссии просуще
ствовал весьма недолго, и ужр в мае 
1920 года конференция в Сап-Ремо 
постановила передать Греции Западную 
Фракию. Это решение было подтвер
ждено 10 августа 1920 года в Севр
ском договоре.

Признававшееся соглашением в Нейи 
и Севрским договором право Болгарии 
на экономический доступ к Эгейскому 
морю не смогло быть ею реализовано в 
силу того, что Западпая Фракия нахо
дилась под полным греческим контро
лем, а  политика греческих правящих 
кругов, создававшая всяческие препят
ствия для этого, не давала Болгарии 
никакой гарантии защиты ее закопны.х 
интересов. Это ие могло пе отразиться 
на хозяйстве районов Болгарии, при
легающих к Западной Фракии, и вме
сте с  том явилось тормозом для паэви- 
тия всего народного хозяйства Болга
рии. Влияние этого акта было пагуб
ным и для самой Западпой Фракии, 
оторва,іпгоіі от своего экономического 
«хинтерланда», превратившейся в нс- 
жтнеяпосооный придаток Греции.

Советский Союз не участвовал в 
мирной конференции в Нейи в 1919 
году так же, как и в последующих 
конференциях, которые принимали не
справедливые решения об отторжении 
от Болгарии Западной Фракии. Совет
ский Союз никогда не одобрял этих 
решений и не присоединялся к  ним, в 
силу чего советское правительство не 
может считать себя связанным этими 
решениями, которые оно считает не
справедливыми в отпошенпп Болгарии.
В определении своей позиции па дан
ной конференции советское правитель
ство руководствуется соображениями 
восстановления исторической еппавед- 
ливости и с сочувствием относится к 
стремлению Болгарии возвратить от
нятую у нее область, столь важную 
для нее по своему значению, как ее 
естественный выход к Эгейскому морю.

В момент, когда Греция восстанав
ливает свои исторические права на 
ДодсКквдеоеікиѳ острова, оторванные от 
пее на протяжении длительного вре
мени, у Болгарин тоже есть основа
ние для того, чтобы поставить воцрос 
о полноценном выходе к Эгейскому 
морю, от которого она была отрезана 
27 лет назад. Такой акт, кроме того, 
устранил бы все препятствия на пу
ти к  дружбе п мирному сотрудниче
ству между двумя соседними парода
ми и создал бы условия для их 
добрососедского существования, что в 
то же время явилось бы значитель
ным вкладом в дело всеобщего мира п 
безопасности.

Резюмируя позицию советской де
легации в отношении предложений 
болгарской и греческой делегаций, я 
хочу заявить, что советское прави

тельство по изложенным выше моти
вам придерживается той точки зре
ния, что претензии греческой делега
ции ничем ие оправданы и поэтому 
пе может быть и речи об их удовле
творении. С другой сторопы, прини
мая во внимание исторические и па- 
циопальпые права болгарского народа 
па Западную Фракию и исключитель
ную важность предоставления Болга
рии полноценного экономического вы
хода к Эгейскому морю, советская де
легация признает, что Болгария имеет 
все основания, пред’явить свои претен
зии на Западную Фракию. Поэтому 
советская делегация приглашает чле

нов комиссии со всей серьезностью
изучить предложения Болгарии ее
вопросу о Западной Фракии.

*  * *
По требованию Н. Новикова, за

явление советской делегации было 
приобщено к протоколу комиссии 
по политическим и территориальным 
вопросам для Болгарии.

Затем выступил представитель 
Югославии Пьяде. Он говорил о том, 
что территориальные притязания, гре
ческого правительства посят импе
риалистический характер. Пьяде горя
чо поддержал точку зрения болгар
ской делегации.

Речь иракского делегата Джамали
ПАРПЖ, 6 сентября. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня состоялось пленарное 
заседание Мирной Конференции, за
слушавшее выступление делегации 
Ирака, приглашенной изложить точку 
зрения своего правительства на про
екты мирных договоров с бывшими 
союзниками Германии. Представитель 
Ирака Джамали заявил:

Ирак является одной из небольших 
стран, которые об’явили войну фаши
стской Пталпи, по пе являются чле
нами этой Конференции, решающей 
вопросы мирного договора с Италией. 
Между тем, я  считаю, что те напии, 
которые об’явили войпу определенной 
державе фашистской оси, должны 
участвовать в подготовке мирпого до
говора с этой державой.

Применяя самые жестокие им
периалистические методы, фашистская 
Италия угнетала и порабощала паро
ды Арабской Ливии, нарушая эле
ментарные принципы справедливости 
и прав человека. Правительство Ира
ка хочет, чтобы эта несправедливость 
в отношении Арабской Ливни была 
устранена раз и навсегда. Правитель

ство Ирака убедительно просит Коя- 
фереппию пе соглашаться па возвра
щение итальянских колоний Италии 
в какой-либо форме и настоятельно 
требует нрнзпанпя свободы и незави
симости Арабской Ливии. Правитель
ство Ирака Твердо уверено в спра
ведливости применения припшгаа са
моуправления во всем народам. Араб
ский народ Ливии безусловно имеет 
на это ираво.

Если по той или иной причине 
окажется необходимым временно от
ложить предоставление Ливии незави
симости и установить над нею режим 
опеки, продолжал иракский делегат, 
Ирак полагает, что Ливия должна 
быть поставлена под опеку Арабской 
Лиги или одного из ее членов. Это 
обосновывается узами культуры, 
языка, истории, которые связывают 
Ливию с арабским миром. Такова 
вкратпе точка зрения правительства 
Ирека по вопросу о мирном договоре 
с Италией.

После заслушания заявления ирак
ской делегации пленарное заседание 
Мирной Конференции закрылось.

О чрезмерных претензиях к Румынии
ПАРИЖ, 6 сентября. (Споц. корр. 

ТАСС). Внимание участников Мирной 
Конференции привлечено к жаркой 
дискуссии, разгоревшейся на послед
них заседаниях комиссии по экономи
ческим вопросам для Румынии, Болга
рии. Венгрии и Финляндии. Эта дис
куссия посвягаена компенсации гражда
нам Об’единенных наций за ущерб, 
причиненный их имуществу на терри
тории Румыпии во время войпы.

За этой сложной официальной фор
мулировкой кроется, в суіцпости. до
вольно простой вопрос, не лишенный 
интереса для широких кругов советских 
читателей. Речь идет о настойчивых 
требованиях представителей Великобри
тании и США не только вернуть ан
глийским и американским фирмам 
принадлежавшие им в Румынии пред
приятия, по и полностью, па все сто 
процентов, возместить ущерб, нане
сенный этим ппедпоиятияч в хеде во- 
енпых действий (добавим в скобках, 
что этот ущерб был попесеп предприя
тиями. о которых идет речь, главным 
образом, в результате бомбардировок 
апгло-америкапской авиации).

Надо сказать, что янгло-аѵерикап- 
скнй капитал перед войной довольно 
глубоко проник в экономику Румынии. 
В частности, нефтяная промышлен
ность Румынии почти полностью была 
прибрана к рукам англо-американски
ми трестами. Достаточно сказать, что 
94 процента акций крупнейшего ак
ционерного общества по добыче неФти 
«Астро-Ромына» принадлежали англо- 
голландской фнрме. Другое крупнейшее 
общество по добыче нефти «Ромыцр 
Американа» фактически принадлежало 
американскому капиталу. Аигло- 
амерпкапские тресты владели также 
командными позициями в металлурги
ческой, лесной и текстильной промыш
ленности Румыпии, в страховых обще
ствах и в банках.

Своей активной деятельностью эти 
тресты во многом содействовали усиле
нию военного потенциала Румынии. 
Румынские пефтяиые промыслы яви
лись одпиМ из оеповпых петочпигов 
горючего не только для румынской пл
енной авиации —  их широко исполь
зовали военпо-воздушпые силы Герма
нии.

Конечно, предприятия, принадлежав
шие английским и американским про
мышленникам и финансистам, понесли 
известный ущерб в ходе войны. По бы
ло бы неправильно забывать и о том, 
что эти предприятия, мобилизованные и 
поставленные немцами на службу де
лу^ войпы против свободолюбивых на
ций, все эти годы напряженно работа
ли и приносили немалый доход своим 
владельцам. Достаточно сказать, что 
курсы акций общества «Астро-Ромы- 
па» возросли в пеоколько паз по срав
нению с довоенным уровпем.

Все эти предприятия возвраптаются 
их владельцам. Не вызывает возраже
ния н вопрос о том, чтобы ущерб, по- 
нссепный ими, был в какой-то мере 
компенсирован румынским правитель- 

; ством. Однако возникли серьезные рас- 
і хождения по вопросу о том, в каком 

об’еме должна быть произведена эта 
компенсация.

На позапрошлом заседаппи комиссии 
по экономическом вопросам для Румы
нии, Болгарии, Венгрии и Финляндии 
американский делегат потребовал создать 
исключительно ирпвилегированпое по
ложение для иностранных предприни
мателей в Румыппи. Он заявил, будто 
бы выплата румынским правитель
ством полной компенсации иностран
ным предпринимателям будет чуть ли 
не в интересах самой Румынии.

На вчерашнем заседании выступил 
представитель Советского Союза Гера
щенко. Он показал несостоятельность 
аргументации американской делегации, 
напомнив, что комиссия, обсуждая 22-ю  
статью, касающуюся репараций в поль
зу Советского Союза, единогласно ре
шила принять принцип не полной, а 
частичной компенсации. Этот же прин
цип должен лечь в оспову компенса
ции граждан Об’единенных наций за 
ущерб, причиненный их собственности 
на румынской территории.

—  Характерно,— продолжал Геращен
ко,— что ни американский делегат, ни 
поддержавшие его представители Ан

глии и Фраптши, не попытались даже 
привести цримерную сумму полной 
компенсации иностранных граждан, хо
тя Англия и США имеют достаточно 
своих представителей в Румыпии и в 
течепие двух лет могли бы определить 
общую сумму причиненного ущерба. 
Таким образом, речь, повидимому, идет 
о создании возможностей для нред’яв- 
ления румынскому правительству неог
раниченных требований.

—  Советский Союз,— заявил Гера
щенко.— рчитает, что выплата ком
пенсации в размере одпой трети стои
мости причиненного ущерба является 
вполпе достаточной, поскольку и это 
будет представлять собой значительное 
бремя для румынской экономики. Аме
риканская же делегация прилагает 
установить различие между акпиопер- 
пыми обществами в Румыпии: на од- 
пих должна распространяться румын- 

і ская юрисдикция, другие должны поль- 
: зоваться особым режимом, напомина

ющим режим экстерриториальности, ре
жим' капитуляции.

і Геращепко коснулся также другой 
і стороны предложения США. Американ

ская делегация предлагает учитывать 
| и компенсировать ущерб, причиненный 
1 собственности граждан Об’едяненных 
( наштй даже после 24 августа 1944 
; года. т. е после того, как Румыния 

порвала отношепия с Германией и 
приняла активное участие в войне 
против Германии. Это является тем бо
лее несправедливым, что Румыния за 
этот период понесла значительные 
жертвы во имя общего дела союзни
ков. В виду этого советская делега
ция предложила отклонить это предло
жение.

Представитель Белоруссии указал, 
что было бы неправильно решать во
прос о возмещении ущерба, понесенно
го иностранными фирмамп, вложивши
ми свои капиталы в румынскую про
мышленность, не имея точных данных о 
размерах этого ущерба.

Вслед за этим представитель Канады 
Уилгрэсс произпее откровенную речь И 
защиту интересов англо-американского 
капитала в Румынии. Лицемерно отмстив 
великодушие Советского Союза, кото
рый согласился на то. чтобы убытки, 
причйчеппые советскому народу, были 
возмещены лишь частично, Уилгрэсс 
тут же. заявил, ото к убыткам, поне
сенным иностранными собственниками 
в Румынии, нужно подойти с другой 
меркой. Оп поддержал нелепое утверж
дение американского делегата, будто бы" 
выплата депег румынским правитель
ством иностранным Фирмам приведет 
к... под’сму румынской экопомики.

Столь же решительно, не щадя соб
ственного престижа, защищал интере
сы англо-саксонского капитала пред
ставитель Великобритании. Оп всяче- 

; ски^ убеждал, что «нет ничего непри
стойного в том, что мы защищаем ин
тересы капиталовложений, сделанных 
в экопомику вражеских стран».

Представитель Украинской СОР Та
расенко, взявший слово после предста
вителя Великобритании, поставил за
конно вопрос: «Почему представители 
США и Великобритании считают воз
можным подходить с разной меркой к 
возмещению убытка, понесенного гра
жданами СССР, па земле которого хо
зяйничали румынские наемники фа
шизма, с одпой стороны, и к возмеще
нию убытка, понесенного фирмами, чей 
капитал, неизвестно по какой причине, 
перекочевал в страну, участвовавшую 
в агрессии, с другой стороны? Ведь 
теперь ясно, что он помог увеличить 
военный потенциал агрессора в войпе 
против союзных государств. Па каком 
языке такое предпочтение называется 
справедливостью? ».

Украинская делегация потребовала, 
чтобы комиссии были представлены 
точные документальные данные об 
ущербе, полесенпом иностранными 
гражданами в Румынии, и заявила, 
что она будет требовать, чтобы в оспо
ву был пріінят принцип частичного 
возмещения этого ущерба.

Комиссия решила отложить дальней
шее обсуждение проблемы компенсации 
до того, как  будет васлушано высауи- 
ление румынской делегации по э ш в д  
вопросу.



П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Политическое воспитание молодых коммунистов 
— важнейшая задача партийных организаций

На позициях „невмешательства"99

Более ста лучших протгзведстветга- 
ков, передовых представителей техни
ческой интеллигенции принял,- за го
ды войны цартийнАя организация Тби
лисского авторемонтного завода.

Казалось бы, уже это требовало от 
партийной организации усилить поли
тико-воспитательную работу среди мо
лодых коммунистов.

Однако, как признаёт секретарь 
партийного бюро тов. Суладзе, «особой 
работы с молодыми коммунистами не 
ведётся».

Правда, для кандидатов в члены пар
тии были в свое время организованы 
кружки по изучению Устава и Про
граммы ВКП(б), в них занималось 37 
человек. Но это было давно. Кружки, 
закончив программу, прекратили свою 
работу. Перестало заниматься вопросом 
о работе с молодыми коммунистами п 
партийное бюро.

—  Часть молодых коммунистов за
нимается в кружке. —  заявляет тов. 
Суладзе. Но он так и не смог отве
тить, сколько же молодых коммуни
стов учится в кружке и каковы успе
хи их учебы.

В копне копнов выяснилось, что в 
кружке занимаются всего 5 молодых 
коммунистов. Что же делают осталь
ные 95? Не затрудняя себя долгими 
размышлениями, тов. Суладзе заявил:

—  Все они учатся самостоятельно.
Из дальнейшей беседы стало ясно.

Что большинство из них забросило ра
боту над политическим самообразова
нием, значительная ж е часть во об гае 
не подготовлена к самостоятельной 
теоретической учёбе, нуж дается в по
мощи.

Как говорит тов. Суладзе, сейчас
«прігпяты меры» к организации круж
ка. Меры эти начали принимать ме
сяц назад. По до сих пор не состав
лен даже список желающих занимать
ся.

Бюро партийной организации п его 
секретарь тов. Суладзе продолжают
придерживаться вредной политики «не
вмешательства» в политическое образо
вание молодых коммунистов. Вместо
того, чтобы побеседовать с каждым из 
них, помочь выбрать ту или иную 
ферму политического образования, по
мочь составить индивидуальный план 
теоретической учебы, —  бюро партий
ной организации ограничивается лишь 
тем, что зачисляет товарищ ей в спи
сок «самостоятельно изучающих».

И вот они— печальные результаты 
невмешательства партийного бюро в 
дело политической учебы.

Молодые коммунисты тт. ТІритула, 
Копдргакч, Чирая, Назарлы, 'Усеймов 
в скос время из’явпли желание рабо
тать над книгой самостоятельно. Но 
шли годы, а товарищи к учебе не 
приступали. За шесть лет пребывания 
в партии тов. Пригула прочел лишь 
первую главу «Краткого курса истории 
ВІШ(б)».

Всё это свидетельствует, что бюро 
партийной организации завода не чув
ству эт своей ответственности за со
стояние теоретической учёбы молодых 
коммунистов, отказывается от какого 
бы то іги было контроля паі этой об
ластью идеГшо-піілптичосяіой работы.

Г. ИВАНОВ.

Неиспользованные возможности
Большинство коммунистов партий

ной организации аппарата Уполномо
ченного Госплана при Совете Мини
стров СОСІ* по Грузинской ССР— люди 
с законченным высшим образованием: 
экономисты, инженеры, агрономы. 
Почти все оіш имеют богатый опыг 
самостоятельной работы мад книгой. 
Рзйком черпает из этой организации 
кадры проаагаш и-тов. докладчиков, 
лекторов, консультантов: более 15
товарищей работают пропагандистами 
иа предприятиях района, входят в 
группу докладчиков райкома, проводят 
консультации в 'парткабинете.

Коммунисты этой партийной орга
низации сттстематически занимаются 

-теоретическим самообразованием. Неко
торые из пжх для удобства изучения 
отдельных тем по история партии об’- 
едиявлвюь в группы. К таким товари
щам партийное бюро прикрепило по
стоянных консультантов. Другие пред
почитают пользоваться индивидуаль
ной консультацией. Товарищи язучхют 
тему самостоятельно, а 2 -3  раза в 
мѳсяп собираются для соблеедог.мтя.

Параду с консультациями, теорети
ческими собеседованиями щюводятся 
лекции. Так, проведены были лекции 
на темы: «Диалектический и истори
ческий материализм», «Борьба партии 
Ленина —  Сталина за индустриализа
цию пашей страны », «XV с'сод 
ВКГІ(б)», «Учение Ленина— Сталина о 
социализме и коммунизме», «Борьба 
партии Ленина— Сталина против пра
вых оппортунистов».

Секретарь партийной орган г ш т т і  
тов. Хачидзо, его заместитель тов. Ар- 
гашшпзили беседуют с коммунистами 
об изучаемых ими материалах, сове
туют посетить ту или иэгую лекцию, 
прочесть ту или иную книгу.

Эта обстановка, лячный припер 
партийного актива оказывают самое 
непосредственное влияние на молодых 
коммунистов. Все они изучают исто
рию партии, прилипают .  активное 
участие в работе партийной оргашіэа- 
ции.

Кавдидот в  члены партии тов. Бс- 
ручаіігаилп изучает VII глажу «Крат
кого курса истории ІШ І(б)». Он изу
чил Залон о пятилетием плане, и пар
тийная организация сочла воэможягыч 
поручить ему проведение консультаций 
по вопросам повой пятилетки среди 
І>аботшиса& отдела. Одновременно т о й .

Беручапгвнли ведёт агитацию среди 
населения.

Недавно принятая в  члены ВКП(б) 
той. Гвазава инбраша секретарём коми
тета комсомола. Закончив изучение 
«Краткого куімда истории ВІШ(б)», 
она приступила к изучению произве
дений И. В. Сталина, вошедших в 
первый том Сочинений. Экономист тов. 
Кавтарздзс является пропагапдпетом. 
Инженер тов. Хупишвилп руководит 
работой семинара агитаторов. Оба они 
мз у ч а ю т  сейчас произведения И. В. 
Сталина.

Этот перечень можно было бы про
должить. Каждый из 15 молодых ком
мунистов партийной организации ра
ботает над собой.

Как же руководит бюро партийной 
организация их самообразованием?

Сам секретарь бюро тов. Хачадзе 
находит эту работу недостаточной. За- 
тгмаютгя все, но многие товарищи вз 
молодых учатся бесснстомш, нередко 
избегают трудных разделов того или 
иного произведения.

Ммоль» и.і молодых коммунистов 
закончили уже изучение «Краткого 
курса истории ВІШ(б)». Им надо было 
бы начать изучение отдельных произ
ведший класежков марке ггзма-лешгтгаз- 
ма, политической экономии, филосо
фии, истории. Этого пока еше нет.

Многие молодые коммунисты при
ступили к изучению первого тома 
Сочинений И. В. Сталина. Однако не 
щювадоно еще пи одной лекции, ии 
одной коисульташга в помощь этим 
коммунистам. А ведь партийная орга
низация располагает кадрами подго
товленных консультантов.

Часть коммунистов научает сейчас 
произведению И. В. Сталина «Анархизм 
или социализм?». Совершенно есте- 
ствлш о, что эти товарищи нуждаются 
в ква.тпфіщмрованпой помощи. Однако, 
ближайшая лекция ш  эту тему наме
чена па октябрь. Правда, многие то- 
варипш побывали в райкоме иа обзор
ной леютии и полушилн мото.дическиѳ 
указания относительно изучения от
дельных произведений, вошедших в 
первым том Сочинений И. В. Сталина. 
Но это нельзя считать достаточным.

Бюро партийной организации лишь 
теперь пометило рад мероприятий с 
пелью уеялить помощь молодым ком
мунистам в  их теоретическом самооб- 
раэосашп.

С. Э Л И А Д ЗЕ.

Лекции для молодых коммунистов
Кировский райком партии решил ор 

ганизовать цикл лекций для молодых 
коммунистов.

Намечено провести лекции на темы: 
«Организационные основы большевист
ской партии», «Тактика большевиков и 
меньшевиков в период періюн рузской 
революции», «П раж ская конференция и 
оформление большевиков в самостоя
тельную  марксистскую партию», «П ар
тия большевиков в  период подготовки 
и проведения Октябрьской Социалисти
ческой революции», «Борьба партии за 
социалистическую индустриализацию 
страны», «Борьба партия за коллекти

визацию сельского хозяйства», «Партия 
большевиков — организатор и вдохно
витель советского народа в  борьбе 
против немецко-фашистских захватчи
ков».

В парткабинете райкома будут про
водиться теоретические собеседования.

Первое такое собеседование предпо
лагается провести 20 сентября. Тема — 
«Работа товарища Сталина «Класс про
летариев н партия пролетариев».

12 сентября парткабинет райкома ор 
ганизует экскурсию молодых коммуни
стов по историческим местам Тбилиси, 
связанным с жизнью и революционной 
деятельностью  товарищ а Сталина.

Пропаганда нового пятилетнего плана
ЧИ А Т У РА . (Наш корр.). Партийная 

организация шахты имени Сталина в 
Ч иатура разработала ряд мероприятий 
для  пропаганды и раз’яснения пятилет- 
него плана восстановления и развития 
народного хозяйства Грузнн.

В библиотеке, в красном уголке о р ' 
ганиэованы выставки литературы, кото
ры е показываю т рост народного хозяй
ства Грузии в четвертой сталинской 
пятилетке. Готовятся диаграммы, иллю 
стрирующ ие развитие отдельных отрас
лей народного хозяйства Грузии.

Свыше 100 агитаторов и беседчиков 
проводят беседы среди рабочих и сл у 
жащ их шахты о задачах нового пяти
летнего плана 

Н а шахте создала группа докладчи 
ков. Это — представители технической 
интеллигенции, партийный актив. Уже 
состоялись доклады  на темы: «Основ
ные задачи нового пятилетнего плана 
восстановления и развития народного 
хозяйства Грузинской ССР», «И нду
стриализация Грузии в новой пятилет
ке».

Совещание секретарей цеховых 
парторганизаций

Н едавно бюро парторганизации Тби
лисского авторемонтного завода прове
л о  совещание секретарей цеховых парт
организаций по основным вопросам 
внутрипартийной работы.

Совещание, носившее характер обме
на опытом, вскрыло наиболее типич
ные недочеты, тормозящие партийную 
работу на заводе.

Участники совещания отметили, в ча‘

стности, что критика и самокритика не 
получили ещ е долж ного развития в 
практике повседневной работы цехо
вых партийных организаций. Коммуни
сты «привыкли» ко многим недочетам 
в работе цехов, слабо реагируют на 
них.

На совещании присутствовал секре
тарь Л енинского райкома партии тов. 
Тогонидзе.

Затишье...
В политической учёбе молодых ком

мунистов шелкоткацкой фабрики «за
тишье». Кружок, в котором они изу
чают Программу и Устав ВКП(б), пре
кратил работу в связи с болезнью ру
ководителя, который пиком не заме
нен.

По той же причине не работал 
больше месяца фабричный парткаби
нет ввиду отпуска зав. парткабине
том.

Кружок по изучению истории 
ВКЩб). существующий с июля 1945 
года, едва доіпел до изучения III гла
вы «Краткого к урез истории ВКП(б)». 
Посещаемость кружка плохая, нередки 
срывы занятий из-за неявки слушате
лей. Кружок скомплектовал неправиль
но. В него входят рабочие разных 
смен. Аккуратную посещаемость круж
ка, нормальную работу его наладить 
в таких условиях невозможно. Но 
здесь с этим, как будто, свыклись: 
никому не приходит в голову соста
вить кружки из слушателей, работаю
щих в  одних п тех же сменах.

Маленький, но характерный штрих, 
рисующий отношение партийного бюро 
к работе кружка. Недавно понадобил
ся журнал посещаемости. Перерыли 
всё. но журнал обнаружить не уда
лось. Долго ломали голову, наконец, 
обратились к ... директору фабрики. 
Тогда только общими усилиями вспом
нили, что более месяца паэад журнал 
взяли работники райкома...

Стоит ли после этого удивляться 
тому, что работница Бочарова, приня
тая в партию еще в  1944 году, окон
чившая 9 классов средпей школы, 
сейчас нигде не учится и, по соб
ственному признанию, ничего не чи
тает.

—  Просматривала до сих пор газе
ты, —  говорит она. —  но вот уже 
больше недели почтальон перестал но
сить их... Совершенно не знаю, что 
делается на белом свете...

Дело здесь не только в о,гной «не
деле». Тов. Бочарова имеет все воз
можности для того, чтобы работать 
над собой, но она, видимо, забыла, 
какие обязанности налагает на нее 
Устав партии. II никто из членов пар
тийного бюро не позаботился напом
нить ей о них.

Пигде не учится и стахановка 
II. Рачвелипгвпли. Ещё недавно она 
была хорошим агитатором, много чита
ла, с интересом следила за происхо
дящими событиями, тщательно готови
лась к беседам. Но вот её перевели 
иа другой участок работы и здесь 
партийного поручения не дали. ІІе 
встречая пноткуда поддержки, тов. 
Рачвелшпви'ди перестала работать над 
собой.

Подобные факты не единичны. До 
войны мастер Мжаванадзе изучал 
историю партии. Вернувшись по демо
билизации на фабрику, он вправе был 
рассчитывать на то. что товарищи по
могут ему наверстать упущенное за 
годы войны. Но никто но интересо
вался им. не посоветовал, как и с 
чего начать прерванную учёбу, пе 
справ плоя, в  какой помощи нуждает
ся он.

Известно ли Орджотгкидзевекочу 
райкому партии о недочётах в работе 
партийной организации шелкоткацкой 
фабрики?

Безусловно известно. Работники 
райкома бывают па фабрике. Два^раза 
—  в  апреле и в мао —  бюро райкома 
обсуждало вопрос о работе партийной 
организации фабрики. В обоих случаях 
бюро райкома обратило внимание на 
слабость работы партийной организа
ции с молодыми коммунистами, приня
ло решения.

П если после этого работа по поли
тическому воспитанию молодых комму
нистов не продвинулась вперед, это 
значит, что райком мало заботится о 
действенности своих решений, не про
веряет, как  они выполняются.

М. А БА Ш И Д ЗЕ.

ПЕРЕДОВОЙ к о л х о з

Киевский экспериментальный завод ху 
дож ественной керамики. На снимке: ху
дож ественная роспись чайного сервиза.

Фото Г. Угриновича. 
Фотохроника ТАСС.
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45 КО Н С ТРУ К Ц И Й  ПРОТЕЗОВ 
И ЗО БРЕТА ТЕЛ Я  В. ТКА ЧЕН КО

Министерство социального обеспече
ния РСФ СР недавно провело конкурс 
на лучшую конструкцию протезов и 
различных аппаратов, необходимых для 
инвалидов Отечественной войны.

На Ростовском протезном заводе бы
ло изготовлено более 20 протезов и 
аппаратов конструкций работника этого 
завода В. 3. Ткаченко. На конкурсе 
они получили высокую оценку, пять 
изобретений были премированы, 16— 
поощрены. Все протезы и аппараты 
конструкции Ткаченко приняты для 
массового изготовления.

Сейчас тов. Ткаченко работает инже- 
нером-конетруктором Научно-исследо
вательского института протезной про
мышленности Он—автор 45 новых си
стем протезов.

(«Молот»),

ПЕРВЫ Й К О Л Х О З НА ЮЖ.НОМ 
САХАЛИНЕ

На десятки километров раскинулись 
поля и обширные луга в Невельском 
районе на Южном Сахалине. Недавно 
в селении Тоном состоялось собрание 
пензенских переселенцев. Они едино
душно решили трудиться коллективно 
и образовали первый колхоз на Ю ж 
ном Сахалине/ Его назвали именем чет
вертой пятилетки. Председателем арте
ли колхозники избрали коммуниста 
Токарского.

На этом ж е собрании колхозники на
метили план предстоящих работ. Они 
решили немедленно приступить к сено
кошению и закладке силоса. Собрание 
постановило такж е в ближайш ее время 
благоустроить свой поселок, выстроить 
баню, подготовить все животноводче
ские помещения к стойловому периоду.

Началось образование колхозов и в 
других районах острова.

(«Тихоокеанская звезда»).

К РА ЕВ ЕД-Э Н ТУ ЗИ А С Т
Тысячи километров исходил по доро

гам Казахстана лю битель-краевед И с
хак Якубеков в поисках месторождений 
полезных ископаемых.

Ж итель аула Д ум алак Бостанды кско-
го района Якубеков за долгие годы 
своей краеведческой работы отлично 
изучил республику. Он знает широкие 
степные тракты, едва заметные тропы 
в  горах и пустынях края.

Ещ е в довоенные годы неутомимый 
исследователь обнаружил много место
рождений полезных ископаемых.

На территории Георгиевского и Ка- 
ратасекого районов он нашел залежи 
исландского шпата, в Бостандыкском 
районе—медный колчедан, ж елезо, в 
горах Кара-Тау—гипс, бурый ж елез
няк и т. д. Тов. Якубеков поддерж и
вает тесную связь с местным краевед
ческим музеем. Здесь выставлено мно
го образцов найденных им полезных 
ископаемых.

Недавно Исхак Якубеков принес в 
областной краеведческий музей образцы 
найденных нм в Георгиевском районе 
кристаллов кварца и магнитного ж ел е
за, залеж и которых он обнаружил в 
12 местах.

(«Казахстанская правда»).

; ГОРИ. (Наш корр.). В 7 километрах 
: от Гори находится селение Каралстп.

Колхозный строй преобразил селение 
Каралѳти. прянее крестьянам куль
турную и зажиточную жизнь. За время 

і существования артели 16 колхозни
ков получили высшее образование —  
стали агрономами, врачами, педагога
ми, около 100 человек получили 
среднее образование, 211 человек за
кончили неполную среднюю школу.

В селении выстроено до 200  но
вых домов, мельница, организованы 
плотничная мастерская, кузпипа. Кол
хозное село Кара лети имеет среднюю 
школу, медицинский нункт, аптеку, 
яслтт, детский сад, почтовое отделе- 

I пие.
В прошлом году колхоз имени 

Берля получил богатый урожай —  
3 1 .720  пудов кукурузы, 16.591 нуд 
ппгенины, 2.501 пуд фасоли, 2 .277  
пудов винограда.

Это— результат энергичного труда 
колхозников, среди которых немало 
замечательных стахановцев, мастеров 
высокого урожая. Передовыми стаха
новцами являются С. Гургеяіаптвпли, 
Г. Адуашвили, П. Петуашвили, Г. Тер- 
терангвили, В. Петуашвили. В. Пируа- 
швпли, М. Адуапгвили и другие.

И в этом году каралетокиѳ колхоз
ники энергично борются ѳа пояучеіниѳ 
обильного урожая.

С большим воодушевлением обсуж
дали колхозники п яти л ети й  плац 
развития колхоза. Колхозники намеча
ют расширить посевную плопіадь, 
заложить фруктовый сад на площади 
30 гектаров и новые виноградники 
па площади 6 гектаров, довести уро
жайность бобовых культур до 2Э 
центнеров с гектара, сахарной свеклы 
— до 500  центнеров, овощей —  до 
217 центнеров, винограда — до 60 
центнеров. Для успешного выполнения 
этих наметов должны быть проведа
ны мероприятия, обеспечивающие по
вышение качества обработки почвы и 
ухода за посевами, рациональное ис
пользование местных удобрений, яр®» 
ведение севооборота, тщательное со
блюдение правил агротехники.

В 1947 году предполагается закон
чить строительство -олхозиого театра 
па 500 мест, бани, сквера.

Намечается такж е увеличить мощ
ность гидростанции, развернуть строи
тельство черепичного завода мощно
стью 300 тысяч ш тук черешпты: 
в год и кирпичного завода мощ
ностью 160 ты сяч пггук кирпича 
в год. Кроме того, будут построены 
винный погреб, птицеферма, свинар
ник, амбары для хранения пш еница 
и кукурузы. К строительству неко
торых об’октов колхозники уже при
ступили.

А. ЗУ РА Б А Ш В И Л И , Ц

Серьезные недочеты в работе
новой шахты

В декабре прошлого года во
шла в строй шахта М! 2 —
новая шахта Ахалцихского шахто- 
управлепия. С тех пор прошло много 
времени, но' ш ахта до сих нор плана 
добычи утля пе выполняет. Полугодо
вой план бьгл реализован всего лппгь 
на 73 проп. Еше более низкими были 
показатели в июле и в августе.

Удельный вес повой ш ахты неве
лик в сравнении! с другими шахтами 
комбината «Грузуголъ». Но и эта шах
та требует к себе самого серьезного вни
мания. Между тем, сроки освоения новой 
шахты недопустимо затянулись, гор
ные работы оказались здѳсь плохо ор
ганизованными. Руководство шахты не 
развернуло борьбы за крепкую трудо
вую диоцштлину, недостаточно зани
мается вопросами культурно-бытового 
обслуживания рабочих.

О том. что на шахте неблагополучно 
с трудовой дисциплиной, наглядно го
ворят факты прогулов и самовольных 
уходов с работы. Так, в июле совер
шено 5 прогулов. Нарушение трудовой 
дисциплшлы об’ясняется и  слабостью

массово-воспитательно® работы среди 
новых рабочих.

Доклады и беседы— редкое явление 
на шахте. Нет на ш ахте и клуба. НаІ 
дизельной станции занято! 16 рабо
чих, но агитатор Г, Купалян ни раэуі 
не провел здесь беседы, об’ясняя это 
тем, что пе получает газет. Не ведет
ся такж е агитационная работа я  в  
общежитиях. В общежитиях шихты 
много непорядков: царит заагущенпооть, 
нѳхватает самого необходимого инвен
таря.

Есть и  другие серьезные недочеты 
в работе шахты (начальник шахты 
т. Лебанндзе). Не организована техни
ческая учеба рабочих. О серьезными 
перебоями работает дизельная стан- 
пня.

Все это настоятельно требует того, 
чтобы комбинат «Грузуголь» и  мест
ные райоішгыв организации больше 
уделяли внимания новой шахте, по
могли здесь организовать правильное 
ведение горных работ, широко развер
нуть соревнование за под’ем добычи 
угля.

С . ГА Л А Н Д Я П -

Строго соблюдать правила 
уличного движения

За последнее время в Тбилиси уча
стились случаи нарушений правил дви
жения водителями автомашин и мото
циклов. Многие водителя игнорируют 
дорожно-сигнальные знаки, не обраща
ю т внимания на закрытые светофоры 
и сигналы регулировщиков.

, Управление милиция города Тбилиси 
проверило, как водители машин соблю 
дают правила уличного движения и 

! порядок, установленный постановлен нем 
исполкома Тбилисского Совета депута
тов трудящ ихся, предусматривающий і 

, скорость движения по городу—35 ки
лометров в час для  легковых автома- 

I шин и 25 километров—для грузовых.
Проверка показала, что среди води

телей немало злостных нарушителей 
правил уличного движения. Нередко 
даж е на центральных улицах города 
автомашины и мотоциклы проносятся с 

I такой скоростью, которая создает яв- 
! ную угрозу безопасности уличному дви

жению.
С подобным «лихачеством», нередко

влекущим за собой катастрофы, должна 
проводиться систематическая борьба. 
Помимо органов милиции, в ней долж 
ны принимать активное участие пар
тийные и профсоюзные организации 
автохозяйств.

Чем иным, как  не примиренческим 
отношением к злостным нарушителям 
правил уличного движения со стороны 
руководителей автохозяйства Балачаур- 
строя, можно об’яснить то, что у при
влеченного на-днях к ответственности 
за  превышение скорости движения по 
городу шофера гаража Балачаурстроя

Художественный совет при министерстве
В середине минувшего лета при Ми

нистерстве текстильной промышленно
сти Грузинской ССР был создан худо
жественный совет.

П еред советам поставлена задача — 
стать руководящим центром в борьбе 
за  повышение качества и художествен
ного оформления текстильной продук
ции Грузии. В состав совета входят 
ведущ ие специалисты министерства и 
предприятий.

У ж е состоялись четыре заседания 
совета. На последнем заседании, 4 сен
тября, рассматривались новые рисунки 
для  тканей, выпускаемых Тбилисской 
шелкоткацкой фабрикой. Рисунки эти 
долж ны  наноситься на ткани ручным 
способом или новейшим методом фото- 
ф нльш рука.

Совет принял с  отличной оценкой 
ряд  рисунков — оригинальных, коло

ритных, выполненных с большим вку
сом. Среди них, например, рисунок ху
дожницы Тбилисской шелкоткацкой 
фабрики т. Годерзишвили. В этом ри
сунке удачно использованы элементы 
грузинского орнамента. Приняты такж е 
для массового использования в произ
водстве тканей рисунки — «жасмины», 
«цветы в сетку» и другие. Наряду с 
этим, совет отклонил 9 рисунков, как 
несоответствующих сегодняшним требо
ваниям, и 3 рисунка вернул на пере
делку.
• Совет обратил внимание художников 
текстильных предприятий на необходи
мость шире использовать для оформле
ния тканей орнаментальные рисунки, 
повысить общую культуру внешнего 
оформления всей текстильной продук
ции Г рузнн.

Самоходная подвес
В Грузинском индустриальном инсти

туте имени Кирова состоялась публич
ная заш ита диссертации на соискание 
ученой, степени кандидата технических 
наук инженер-механиков А. П. Бодж - 
гуа.

Тема диссертация — изобретенная 
тов. Боджгуа самоходная подвесная 
канатная дорога с маховиком—вызвала 
большой интерес в технических кругах. 
Тов. Бодж гуа представил действующую 
модель самоходной подвесной канатной 
дороги новой конструкции. Это дало 
возможность членам Ученого Совета 
детально ознакомиться с ценным изо
бретением, с выдвинутыми диссертан
том принципами, получившими еди
нодушную высокую оценку Совета.

Самоходные канатные дороги маятни
кового типа с маховиком по проекту 
тов. Бодж гуа могут работать при зна
чительно меньшей разности высот, чем 
сущ ествую щ ие дороги этого типа. Это

пая канатная дорога
дает возможность с т о и т ь  их в таких 
Местах, где обычные канатные дороги 
не могли бы действовать. В то же 
врет,;я дорога конструкции и н ж .. Б одж 
гуа—независимо от того, одноканатная 
она или двухканатная,—дает возмож
ность поднимать грузы, разные по весу 
спускающимся, и даж е более тяжелые. 
В существующих системах самоходных 
дорог этого преимущества нет.

Ученый Совет института присудил 
инж. Бодж гуа ученую степень канди
дата технических наук.

Представители ряда предприятий гор
ной, лесной и других отраслей про
мышленности, подробно ознакомившись 
с конструкцией дороги системы инж. 
Бодж гуа, полностью одобрили ее и 
приняли решение приступить к строи
тельству ряда таких дорог. В частно
сти, строительство такой дороги наме- 

I чено в Лопотских месторождениях моа- 
1 мора (Телаэсккй район). <

А. Камба-рашвили оказалось 14 нару
шений правил движения? Ш офер Кам- 
барашвили лишен сейчас права езды  

■ на ш есть месяцев. Лишены права езды  
на такой ж е срок за лихачество води
тели автомашин Храмгэсстроя—М. Выпг 
лов и П. Машин-цен, шоферы Плодо- 
овощ торга—Д . Фисенко н В. Суконяи- 
ков, водители автомашин. И нжстроя— 
А. Манукян, Тбилсырпрома—М. Санга- 
лов, Ди-гомского совхоза Самтреста— 
А. Элиоза шпили, Сакпуртреста— Г. Лю- 
ценко и др.

Среди лишенных прав езды —три шо
фера стационарных авторемонтных ма
стерских— Я . Долгополов, Ю. Абрамен
ко и Ю. Щ ербак. Это свидетельствует 
об упадке трудовой дисциплины в га
раже мастерских.

Число мотоциклов и автомашин, 
находящ ихся в личном пользовании 
граждан, за последнее время намного 
увеличилось. Перед работниками мили
ции стоит задача—усилить наблюдение 
за этой категорией цашин и мотоцик
лов. Мно-ие из владельцев мотоциклов 
и водителей таких машин лишены прав 
езды  сроком на 6 месяцев за превыше
ние установленной скорости движения, 
среди них— Я. Оситашвили, И. Аеилов, 
О. Харадзе, Р . М аяасян, П. Афанасьев, 
К. Осадзе, А. Ермолаев, III. Григола- 
швили и другие.

Подполковник милиции
В. С И Х А РУ Л И Д ЗЕ , 

начальник Управления милиции 
гор. Тбилиси М ВД Грузинской 
ССР.

Тираж выигрышей займа 1942 года
БАКУ. (По телеграфу). 7 сентября 

в помещении Государственной фялар- 
мопии открылся 8 тираж выигрышей 
Государственного Военпого Займа
1942 года. В тираже разыгрывается 
1 .017 .750  выигрышей на сумму
27 1 .5 6 5 .2 0 0  рублей, в том числе—  
118 выигрышей по 50 .000  рублей,
каждый, 236  выигрышей по 25 .000  
рублей, 590 выигрышей по 10 .000  
рублей, 1 .180 выигрышей по 5.000

рублей, 11 .800  выигрышей по 1 .000  
рублей. Будет разыграно также боль
шое количество выигрышей по 500 
и 200  рублей.

Для проведения тиража выделена 
специальная комиссия с участием 
представителей Министерства финан
сов Союза ОСР тт. Мптппа и Василь
евой (ответ, секретарь тиражной ко
миссии).

Ансамбль грузинского танца
В Тбилиси после длительного пере

рыва возобновились выступления госу
дарственного ансамбля грузинского тан
ца под художественным руководство*! 
засл. артиста республики И. Сухишви- 
лн и Н. Рамишвили.

В течение пяти месяцев ансамбль, на
считывающий 45 человек, находился в 
поездке по городам СССР. Он высту
пал в  М оскве, Ленинграде, Горьком, 
Риге, Вильнюсе, Каунасе, Минске, 
Инс-тербурге, Калининграде, Молотове, 
Свердловске, Нижнем Тагиле. В про
грамму выступлении ансамбля входили 
грузинекік! народные пляски — воин
ственные, праздничные, свадебные и 
другие, тачцы цикла «Старый Тби
лиси».

Всего было дано за время поездки 
свыше 70 концертов. Наибольшее 
число выступлений состоялось в 
М оскве, Ленинграде, Молотове, Сверд. 
лов-оке, Риге, Каунасе, где концерты 
проходили с аншлагами. В Каунасе 
ансамбль начал свои выступления в по
мещении театра, а закончи^ в спорт* 
зале, вмещающем до 12 .000 'человек. В 
М оскве ансамбль дал  показательный 
концерт в  Доме работников искусств

Для театральной общественности сто
лицы.

Знакомя во время своей поездки 
трудящ ихся СССР с грузинскими на
родными танцами, ансамбль вместе с 
тем сам знакомился с искусством на
ционального танца братских народов 
СССР, стремясь расширить свой твор
ческий опыт, обогатить свой репертуар.

Отмечая мастерство, темперамент 
и яркую колоритность ансамбля, «Прав
да» писала по поводу его выступлений 
в М оскве: «Молодой ансамбль грузин
ского танца—весьма способный коллек
тив, но ему необходимо обратить што
пание на более тщ ательную  худож е
ственную отделку каж дого танца, вы
разительность передачи, добиться глаз
ного—донести до зрителя не только 
техническое богатство великолепных 
грузинских танцев, но и раскрыть во 
всей полноте их поэтическое, музы
ка льное содержание».

Коллектив ансамбля работает над 
отделкой и шлифовкой своего репер
туара.

В ближайшем времени ансамбль вы
езж ает  д л я  обслуживания частей К ра
сной Армии, находящ ихся за  рубежа
ми СССР.

»



ПРОЦЕСС ГЛАВНЫХ НЕМЕЦКИХ ВОЕННЫХ 
ПРЕСТУПНИКОВ В НЮРНБЕРГЕ

Заключительная речь Главного обвинителя от СССР 
тов. Р. А. Руденко по вопросу о преступных организациях

(Продолжение. Начало см. «3. В » от 3, 5, 6 и 7 сентября)

В ноте министра иностранных дел 
Союза ОСТ В. М. Молотова от 27 ап
реля 1942 г. пред’явленной Трибуналу 
под №  СССР— 51, приводится следу
ющее. основанное на подлинных немец
ких документах описание зверств ка
валерийской бригады «войск СС» в 
районе гор. Тороппа.

Я цитирую ноту:

«При разгроме частями Красной Ар
мии в районе г. Торопца в январе 
1942 г. кавалерийской немецкой бри
гады «ОС» среди захваченных доку
ментов найден отчет 1-го кавалерий
ского полка названной бригады об 
«умиротворении» им Огаробипского 
района в Белоруссии. Командир полка 
докладывает, что паряду с 239  плен
ными отрядом его полка расстреляно 
6 .504  мирных жителя, причем в отче
те указывается, что отряд действовал 
на основании приказа по полку за 
>8 42 от 27 июля 1941 года. Коман
дир 2-го пблка той же бригады фон 
Магилл докладывает -в своем «сообще
нии о проведении усмирительной при- 
пятьской операции с 27 июля по И  
августа 1941 года»: «Мы выгнали
женщин и детей в болота, но это пе 
дало должного эффекта, так  как боло
та не были настолько глубоки, чтобы 
можно было в них утонуть. На глу
бине в I  метр можно в подавляющем 
большинстве случаев достигнуть грун
та (возможно, песка)». В том же ш та
бе обнаружена телеграмма >8 37 коман
дира кавалерийской бригады «СЮ» 
штандартенфюрера конному отряду на
званного 2-го кавалерийского полка от 
2 августа 1941 г., в которой об’яв- 
ляется, что имперский фюрер «ОС» и 
полиции Гиммлер считает число уни
чтоженных мирных жителей «слишком 
незначительным», указывает, что «не
обходимо действовать радикально», что 
«командиры соединений слишком мяг
ки в проведении операпий», и прика
зывает ежедневно докладывать о числе 
расстрелянных».

Подобной этим примерам была пре
ступная деятельность частей войск 
«00» на территории Югославии, Поль
ши и других временно оккупирован
ных немпами стран Восточной Европы.

Я хочу напомнить суду о тех мно
гочисленных материалах, пред’явленпых 
суду советским и британским обвине
нием, которые характеризуют преступ
ления, совершенные на территории 
Югославии дивизией 0 0  «Припц Евге
ний».

В частности, я напомню сообщение’ 
Югославской Государственной Комиссии 
>8 29  о злодеяниях этой эсэсовской 
дивизии. Там содержатся описания то
го, как эсэсовские солдаты, члены тех 
самых «Ваффен ОС», которых здесь на
зывали «пемепкой гвардией», сжигали 
заживо население пелых деревень, в 
том числе женщин и детей. Я напом
ню также показания генерал-майора 
войск ОС Августа Шмидтхубера с со
держащимся в них описанием того, 
как по приказу командира 1-го ба
тальона ОС Каасарера .были заперты в 
помещении перкви в Кривой Реке мир
ные люди, а  затем здание перкви 
взорвано.

Я позволю себе сослаться на из
вестные также Трибуналу об’явления 
офицеров этой дивизии о массовом рас
стреле заложников и убийствах воен
нопленных.

0 а  суде была оглашена строго сек
ретная директива Гиммлера, на основа
нии которой части «Ваффен ОС» уни
чтожили тысячи населенных пунктов, 
городов, сел я  деревень во временно 
оккупированных немпами районах Со
ветского Союза.

В этой директиве Гиммлер писал:

«•Цель, которая.. должна быть до
стигнута, заключается в Том, чтобы 
после того, как украинские области 
будут эвакуированы, там не должно 
быть оставлено ни одного человека, пи 
одной головы скота, ни одного центне
ра зерна, ни одной железнодорожной 
линии; ни один дом не должен остать
ся целым, не должно быть ни одной 
т ах ты , которую можно было бы экс- 
плоатйровать в течение ближайших 
лет, не должно быть ни одного неот
равленного колодца. Враг должен най
ти страну полностью выжженной и 
разрушенной».

«Ваффен СС», исполпяя преступпые 
приказы рейхсфгорера ОС (приказ 
Гиммлера от ІО.ѴП— 1943 г.), угоня
ли б немецкое рабство население целых 
районов, сгоняя украинских и русских 
детей в особые концентрационные ла
гери для детей.

Так называемые «Ваффен ОС» были • 
в  первую очередь отборными частями 
«СС», в подавляющей части состояв
шими из добровольцев, в том числе из 
членов «общих ОС», призванных прак
тически осуществлять преступные пла
ны Гитлера и его клики.

Попытки защиты и обвиняемых об’- 
явить их «немецкой гвардией»,далекой 
от каких-либо «полицейских функций» 
и не обагрившей руки в крови невип- 
ных людей, являются противоречащи
ми неумолимым и бесспорным фактам. 
«Войска СЮ» в целом являются орга
нической частью общей системы учреж
дений и организаций «СС» и безуслов
но преступны.

Ш ТУРМОВЫЕ ОТРЯДЫ —  «СА»

4 октября 1943 года, произнося 
свою речь перед грутгенфюрерами СС 
в  Познани, Гиммлер заявил:

«Нам необходимо полное единство с 
партией и всеми ее организациями. К 
счастью, мы полностью едины в на
стоящее время с СА. Повый началь

ник штаба Шѳпман считает своей 
важнейшей задачей —  мир и согласие 
Среди старых партийных группиро
вок».

Так, создатель тех самых СО, кото
рые в 1934 году перебили путчист
скую верхушку СА, ів 1943 году под
твердил полное единство эсэсовцев со 
штурмовиками и подчеркнул значение 
этой преступной организации гитле
ровцев в общем заговоре.

Ва всем протяжении развития гит
леровской партии и затем гитлеров
ского государства «СА» были той пре
ступной организацией, которой главари 
германского фашизма уделяли особое 
внимание, считая ее одним из важней
ших орудий терроризирования л оду
рачивания своего народа и подготовки 
агрессии против других народов. Не 
имеет смысла полемизировать с защи
той СА по поводу роли, которая от
водилась этой преступной организации 
в общем фашистском заговоре.

По существу речь адвоката Бэма 
вообще была лишена заслуживающей 
внимания юридической аргументации. 
Это была речь, произнесенная с пози
ций убежденного нациста, повторяю
щая в ряде случаев худшие примеры 
гитлеровской пропаганды, которые за
щитник старательно извлекал из пе
чатных органов штурмовых отрядов.

Штурмовые отряды «СА» были пер
вой ударной силой в руках заговорщи
ков, первой массовой военной и тер
рористической организацией, созданной 
ими.

Они были организованы Гитлером 
еще ® 1921 году при полной поддерж
ке мечтавшего о реванше рейхсвера.

Ядро СА составили люди типа 
Штрейхера и Рема, зоологические ан
тисемиты, шовинисты, из числа сто
ронников завоевания жизненного про
странства, оставшиеся не у  дел офи- 
перы и солдаты разбитой кайзеровской 
армии.

В отряды штурмовиков были собра
ны, с одной стороны, наиболее реак
ционные реваншистские элементы, с 
другой стороны, в СА потянулись 
авантюристы, соблазненные декоратив
ной стороной этой преступной органи
зации и почуявшие возможность уча
ствовать в  погромах и грабежах.

С самого начала СА являлись стро
го добровольной организацией. Этот 
принцип сохранился неизменным на 
всем протяжении развития штурмовых 
отрядов.

От мюнхенского путча 1923 года 
До захвата власти гитлеровцами в 
1933 году СА оставались верным 
орудием в руках гитлеровской фаши
стской клики, обеспечивавшим ей 
«власть над улицей» и устранение 
политических противников.

Наряду с  СС штурмовые отряды яв
лялись составной частью гитлеровской 
партии. Это было официально об'явле
но в постановлении от марта 1935 
года (Рейхсгезетцблатт, 1935 г., ч. 1, 
стр. 502) и то же значилось в орга
низационном уставе гитлеровской пар
тии (стр. 352).

«Общѳствешют» никогда бы ничего 
не узнала из волнующих речей и про
паганды нашей маленькой фракции в 
рейхстаге или из стремлений и задач 
партии, если бы она не слышала шаг 
марширующих частей СА и  их боевых 
песен», —  писал штурмфюрѳр СА 
Бауэр в  своей брошюре «СА».

Но немецкая «общественность» слы
шала не только «марширующий шаг 
СА и их боевые песни». Значительно 
более ощутимо воспринимались его 
удары резиновых дубинок, выстрелы 
в политических противников и погро
мы в рабочих кварталах. Основная 
ценность СА для главных фашистских 
заговорщиков заключалась именно в 
этой функции СА, как орудия погро
мов и террора.

В период борьбы за власть и в по
следующее время штурмовики были 
прежде всего орудием грубого насилия, 
средством устрашения и истребления 
политических противников.

Это положение весьма откровенно 
было выражен» Геббельсом в речи, 
произнесенной им в  1935 году. Он 
говорил тогда:

«Внутренние политические оппонен
ты  но исчезли по каким-то никому 
неизвестным тайным причинам. ѵНет, 
они исчезли потому, что движение 
наше располагало самым сильным ору
дием в  стране и  этим самым сильным 
орудием являлись отряды «СА».

Суду памятны показания свидетеля 
Гнаевпуса о терроре со стороны штур
мовиков на улицах германских горо
дов. О погромщиках в форме СА, из
бивающих, убивающих, глумящихся 
над достоинством человека и превра
щающих штабы СА в дома пыток.

Правда, ко временя прихода гитле
ровцев к власти уже вполне оформи
лась другая террористическая органи
зация, ставшая основным исполните
лем их предначертаний и паряду с 
СА резервом той громадной полицей
ской машины, которую создал герман
ский фашизм. Это были СС, и окру
жавшие Гитлера коричневорубашечники 
должны были несколько посторониться 
для того, чтобы пропустить к  верхуш
ке гитлеровского аппарата «черный 
корпус» эсэсовцев.

О широком использовании СА как 
резерва политической полиции говорит 
официальный биограф Геринга. Он от
мечает, что, создавая гестапо, Герпнг, 
включил в состав этой, одной 
из наиболее опасных преступных оргя- 
ннзаіщй германского фашизма, многих 
членов СА «как лиц, наиболее падеж
ных в  политическом отношении».

Суду уже были пред’явлш ы  мате
риалы, свидетельствующие о том, что 
наряду с эсэсовцами члены СА после 
прихода фашистов к власти составили 
команды охраны концлагерей.

Описывая конпентрашшгный лагерь 
в Орапиенбурге, штурмбанфюрер СА 
Шефер говорит о том, что:

«Самые проверенные и смелые чле
ны СА были выбраны для того, чтобы 
работать в лагере, т. е. оіги были по
стоянной стражей лагеря. Таким обра
зом, мы создавали кадры опытных 
стражников, которые всегда были го
товы к тому, чтобы действовать».

Мне кажется, нет нужды останав
ливаться д а  том, какой режим обра
щения с заключенными существовал в 
этих лагерях и как вели себя в кони- 
лагерях штурмовики, выполняя в них 
роль палачей.

Штурмовики непосредственно осу
ществляли первые антисемитские по
громы. Эго подтверждается, в числе 
других документов, п роявлен н ы х об
винением, подлинными отчетами коман
диров частей и подразделений СА. На
ряду с СС, СА воспитывалпсь в  духе 
того же звериного антисемитизма, ко
торый в конечном итоге получил за
вершение созданием Треблинки и 
ХелмнО;

Однако при анализе преступного 
характера организации нельзя упус
тить еще одну важнейшую функцию 
СА, выполненную ими в общем плане 
развития гитлеровского заговора.

СА были той организацией, под 
прикрытием которой было произведено 
массовое обучение чисто военных кад
ров для Вермахта, призванных впо
следствии осуществить планы агрессии 
гитлеровцев.

Эта преступная деятельность выпол
нялась с соблюдением максимальной 
конспирации от окружающего мира.

«В дополнение к моим инструкци
ям ... от 11 июля 1933 года я нахожу 
нужным просить все власти СА быть 
чрезвычайно осторожными в отноше
нии любой публикации относительно 
службы СА, не только в общей прес
се, во также и в сообщениях в газе
тах отдельных частей СА. Только за 
последние несколько дней министер
ство внутренних дел по просьбе мини
стерства иностранных дел издало 
строгую инструкцию всем германским 
властям относительно того, чтобы был 
праведен строжайший контроль тгад 
всеми публикациями, которые могли 
бы дать повод другим странам указы 
вать на нарушение Германией условий 
Версальского договора».

Этот секретный приказ начальника 
штаба СА целиком опровергает утверж
дения защиты о «мирном характере» 
штурмовых отрядов и о «чисто ошр- 
тивпом» характере их деятельности.

Сама организационная структура 
штурмовых отрядов с их бригадами и 
полками носила чисто военный харак
тер. С самого начала возникновения, 
под руководством наиболее реакцион
ных офицеров рейхсвера, сомкнувших
ся с гитлеровцами, —  отряды СА при
ступили к подготовке кадров для бу
дущей войны.

В последующее время, после захва
та гитлеровцами власти, С А стали 
орудием массовой военной подготовки, 
и одетые в форму СА офицеры Вер
махта занимались в них строго воен
ным обучением штурмовиков.

Руководители СА хорошо поии-мали 
место, отведенное им в осуществлении 
планов гитлеровской агрессии после 
захвата власти.

По этому поводу уместно напомнить 
Суду небольшое извлечение из статьи, 
опубликованной в органе штурмовых 
отрядов «Боен СА» 6 яінваря 1934 го
да:

«... Боец СА, следуя воле фюрера, 
должен оставаться защитой национал- 
социалистской революции перед вра
гами могущества и должен стоять 
там навсегда, потому, что еще перед 
пами стоят новые гигантские задачи. 
Они практически не могут быть осу- 
шествлеяіы без активного участия и 
«трудш гчѳства штурмовых отрядов.

То, что сделано до сих пор. а  имен
но— захват власти в государстве и 
уничтожение всех элементов, которые 
повинны в губительных для страны 
последствиях в іюслевоепные годы, т.-е. 
последователей марксизма, либера
лизма и капитализма, уничтожение 
этих людей— это только предваритель
ная задача, это трамплин для того, 
чтобы сделать прыжок к выполнению 
настоящих больших национал-социали
стских задач».

И на всем протяжении последую
щего развития гитлеризма СА были 
верным орудием з  руках преступной 
гитлеровской клики.

В период войны членам СА было 
специальной директивой вменено в 
обязанность следить за военнопленны
ми и «восточными рабочими», не до
пуская никакого послабления, установ
ленного в отношении их зверского че- 
ловекопстребителыіото режима. Члены 
СА несли охранную службу в ряде 
«рабочих» лагерей.

СА были одной из наиболее массо
вых преступных организаций гитлеров
ской партии.

Активная преступная деятельность 
ее членов, за исключением «союза ве
теранов» и лип, вовлеченных в спор
тивные общества СА, в результате 
судебного следствия в  полной мере 
доказана.

Штурмовые отряды немецкой фа
шистской партии, деятельность кото
рых является весьма значительной 
частью истории преступлений гитле
ровского режима, безусловно должны 
быть признаны Судом преступной ор
ганизацией.

Михаил Ботвинник —  
победитель турнира 

в Гронингене
ГААГА, 7 сентября. (ТАСС). Сегодня 

в Гронингене состоялся последний, 
девятнадцатый, тур международного 
шахматного турнира. Около двух ты 
сяч человек присутствовало в зале 
филармонии, чтобы наблюдать за пар
тиями, которые должны были решить 
вопрос, кто будет победителем турни
ра. Однако, как оказалось сегодня, 
вопрос этот был решен два дня назад. 
Ии чемпион СССР Ботвинник, имею
щий 14,5 очка, пи экс-чемпион мп- 
ра Эйве, имеющий 14 очков, не су
мели сегодня изменить этот счет. 
Советский гроссмейстер Александр 
Котов добился победы над Максом
Эйве. Ботвинник в партии с Нейдор- 
фом допустил ошибку и затем сдал
партию. Болеславский выиграл у

Кристофелля, Котнауэр проиграл 
О’Келлп. Вничью закончились партии 
Смыслов— .Іундин, Яновский —  Берн
штейн, Флор— Видмар, Гимар— Дее-
кер, Тартаковер— Штольц, Сабо выи
грал у  Стейнера.

Победителем турнира является чем
пион СССР Михаил Ботвинник, имею
щий 14,5 очка. Второе место занял
экс-чемпион мира Макс Эйве (14 
очков), третье место— Василий Смы
слов (12 ,5  очков).

Победителям турнира вручены де
сять призов. Михаил Ботвинник по
лучил первый приз в размере 1.500 
гульденов и серебряную табакерку—  
подарок королевы Голландии. Второй 
приз вручен Максу Эйве, третий—  
Василию Смыслову. Четвертый и пя
тый призы поделили Нейдорф и Сабо, 
шестой и седьмой— Флор и Болеслав
ский, восьмой и девятый— Лундпн и 
Штольц. Десятый приз поделили Ко
тов, Тартаковер и Денкер.

В связи с окончанием турнира 
М. Ботвинник заявил:

Это был очень трудный турпир. В 
нем участвовало 20 шахматистов, в 
25  дней нужно было сыграть 19 
туров. У нас, в СССР, для этого от
вели бы 35 дней. Условия игры было 
очень тяжелые, поэтому сил хватило 
лишь на первую половину турнира. 
Я хотел бы отметить, что экс-чем
пион мира Макс Эйве играл очень 
хорошо. Это— наибольший его успех 
в турнирах за последние годы.

Замечательно играл Смыслов. Ос
тальные советские шахматисты так 
же добились хороши* результатов 
(особенно если учесть, что Котов по
бедил двух первых призеров). Совет
ские гроссмейстеры могут гордиться 
своими успехами, хотя мы и могли 
бы сыграть лучше. С волнением воз
вращаемся мы 10 сентября на роди
ну, чтобы встретиться с американ
скими мастерами.

Макс Эйве сказал:
Победил сильнейший. Его победа 

была бы еще более убедительной, 
если бы не повлияла заметная уста
лость в последних турах. Это обстоя
тельство дало мне возможность состя
заться с Ботвинником до последнего 
тура. В первой половине соревнования 
он дал образцы игры шахматиста 
сверх-класса. Только за первую поло
вину игры ему можно было бы при
своить звание чемпиона мира. Смыс
лов также является блестящим гросс
мейстером. Болеславский отличается 
топкой и глубокой игрой. Котов по
казал себя опасным противником. Со
ветские гроссмейстеры добились успе
ха. В своей встрече с иностранными 
шахматистами они выиграли со сче

том +  48,5  —  26,5 .

(Продолжение следует).

Приезд американских 
шахматистов

ЛЕНИНГРАД, 8 сентября. (ТАСС). 
Сегодня сюда па пароходе «Бело- 
остров» приехала группа американ
ских шахматистов— гроссмейстеры Ре- 
шевский и Файн, мастера Горовиц, 
Кеждап, Пипкус, Ксвитц, Дейк, Уль- 
вестат и Адамс. Американские шах
матисты направляются в Москву, где 
примут участие в международном 
шахматном матче СССР— США.

В Ленинградском, порту гостей 
встречали председатель городского ко
митета по делам физкультуры и 
спорта т. Гусев, ленинградские шах
матисты и представители печати.

Руководитель американской шах
матной команды г-н Морис Вертхайм 
в беседе с корреспондентом ТАСС зая
вил:

—  Мы приехали в СССР пе только 
как шахматисты, но и как друзья 
вашей страны. С большим петерпе- 
пием ждем мы предстоящей встречи 
с советскими мастерами шахматной 
игры, которые славятся на весь 
мпр. Я хочу выразить уверенность, что 
за шахматными досками турнира 
произойдет дальнейшее сближение 
между шахматистами обеих стран. 
Мы уверены также, что этот матч 
будет способствовать дружбе между 
нашими народами.

Американские шахматисты ознако
мятся с достопримечательностями 
Ленинграда и завтра выедут в столицу.

З А Б А С Т О В К А  М О Р Я К О В  В  С Ш А
ЛОНДОН, 7 сентября. (ТАСС). Лон

донское радио передает, что забастов
ка моряков в США принимает все 
■большие размеры. Через несколько 
часов должна начаться забастовка на 
буксирных пароходах в нью-йоркском 
порту. До сих пор буксиры доставля
ли продовольствие и другие товары в 
Нью-Йорк, хотя отказывались вести 
на буксире в порт или из порта оке
анские пароходы. В настоящее время 
моряки букспрных пароходов угрожа
ют полной забастовкой. Забастовкой 
охвачено полмиллиопа человек. Без
действуют 2 .500  судов.

НЫО-ЙОРЕ, 8 сентября. (ТАСС). 
По сообщениям печати, забастовка 
моряков, входящих в Американскую 
федерацию труда (АФТ), началась 
5 сентября во всех портах атлантиче
ского и тихоокеанского побережья. 
Бастуют около 2 0 0  тысяч членов 
профсоюза моряков, входящего в АФТ, 
п членов других профсоюзов, связан
ных с АФТ. а также моряки, входя
щие в Конгресс производственных 
профсоюзов (КПП).

Лидер профсоюза моряков тихо
океанского побережья, входящего в 
АФТ, Лундберг заявил, что забастов
ка вызвана тем, что управление по 
стабилпзапип заработной платы сни
зило с 22 ,5  доллара до 17,5 доллара 
месячную надбавку к зарплате, хотя 
по этому вопросу пришли ранее к 
соглашению профсоюзы АФТ и вла
дельцы пароходов.

Забастовка моряков профсоюзов, 
входящих в АФТ, парализовала все 
судоходство в стране. Забастовкой 
скованы 2 .5 3 4  судна, в том числе 
125 судов с грузами ЮНРРА. Хотя в 
забастовке непосредственно участвуют 
90 тысяч моряков двух профсоюзов 
АФТ, однако, остальные почти 400 
тысяч моряков и портовых рабочих 
профсоюзов, входящих в АФТ и КПП, 
обязались пе переходить липий пике
тов. установленных бастующими.

Печать называет эту забастовку 
величайшей в истории американского 
судоходства.

Согласно сообщепию агентства Ае- 
сопшэйтед пресс, председатель АФТ

Грин заявил, что АФТ окажет пол
ную поддержку бастующим морякам.

Пе сообщению нью-йоркской газе
ты «Сан», профсоюзы бастующих по
лучило заверения от профсоюзов мо
ряков Англии. Дании. Норвегии. Шве
ции и Греции в поддержке забастов
ки. Газета указывает, что профсоюзы 
моряков этих стран, возможно, под
держат американских моряков в слу
чае укомплектования американских 
судов не членами профсоюзов.

Одновременно, по сообщению печа
ти, назревают две крупные забастов
ки 50 тысяч грузчиков, входящих в  

КПП, на западном побережье и почти 
200  тысяч рабочих леспой промыш
ленности, входящих в КПП.

Переговоры грузчиков, входящих в 
КПП, с предпринимателями о заклю
чении нового коллективного договора 
потерпели провал, профсоюз назначил 
забастовку на 30 сентября. Профсоюз 
рабочих лесной промышленности, вхо
дящий в КПП, назначил на 9 сен
тября проведение голосования среди 
рабочих о начале забастовки через 
месяц. Этот профсоюз требует повы
шения заработной платы, но перего
воры с лесными компаниями закон
чились провалом. Профсоюз автомо
бильных рабочих, входяший в КПП, 
предложил компании Крайслер, па 
заводах которой занято 65 тысяч 
рабочих, начать в соответствии с 
коллективным договором переговоры о 
повышении зарплаты в связи с рос
том дороговизны. Компания ответила 
на это отказом.

НЬЮ-ЙОРК. 7 сентября. ГГ А ГС). 
По сообщению агентства Юпайтод 
пресс, забастовочный комитет моря
ков, входящих в АФТ. заявил, что он 
будет препятствовать опепапиям всех 
грузовых судов в нью-йоркской га- 
вапи, начиная е 8 септября. Профсо
юз моряков заявил, что, в связи с 
распространением забастовки, па при
чале нью-йоркской гавани находится 
150 пароходов иностранных госу
дарств. Национальный комитет моря
ков заявил, ч ѵ  забастовка сковала 
уже 704 парохода в портах атланти
ческого побережья.

„Право лиду" о деятельности чехословацкой 
реакции в западной Германии

ПРАГА, 7 сентября. (ТАСС). Газе
та «Право лиду» публикует сообще
ние своего сотрудпика, находящегося 
в западной зоне оккупации Германии, 
о подрывной деятельности чехосло
вацкой реакции против демократиче
ской Чехословакии.

Как уже известно из заграничной 
прессы, пишет «Право лиду». в Ба
варии (американская зона оккупации 
Германии) находится пентр общеевро
пейской реакции. В этот центр вхо
дят чешские, словацкие, польские, 
венгерские и югославские реакционе
ры. Опи организуют покугаепия на 
передовых деятелей Чехословакии. 
Чешские и словацкие предатели соз
дали в Баварии свой пентр, именую
щий себя «Новая Чехословакия». 
Этот центр вместе в югославскими 
усташами, украинскими бендеровпа- 
ми, власовцами, польскими, венгер
скими и румынскими фашистами го
товятся к «священной войне против 
большевизма». Фашистский заговор
щический центр «Новая Чехослова
кия» издает свой журнал «Глас сво
боды». Этот журнал нападает на пре
зидента республики Бенеша, угрожает 
демократическим деятелям Чехослова
кии и одновременно восхваляет соз
дателя словацкой фашистской партии 
Глинку и одного из нынешних дея
телей пародно-еопиалиетичеекой пар
тии Файерабенда.

«Право лиду» заявляет, далее, что 
со сотрудник имеет доказательства 
связи этого фашистского центра с

липами, находящимися в Чехип и Сло
вакии, а также с предателями и 
(гменппками. которые прию тлін:ь и 
Англии. Пентр «Новая Чехослова
кия», деятельность которого протека
ет на глазах у оккупационных вла
стей, пишет газета, пропагандирует 
идею «третьей мировой войны», в ко
торой Советский Союз должен быть 
«потоплен в крови». Этот центр при
зывает к созданию во всех государ
ствах, за исключением Испании 
Франко и фАіннзируюшейся Греции, 
антибольшевистских организаций.

Чехословацкие органы безопасности, 
пишет в заключение «Право лиду», 
должны предпринять все. чтобы разо
блачить лиц, связанных с предатель
ским центром. При атом надо заме
тить, что ни у британских, ни у 
американских оккупационных органов 
мы не встречаем сочувствия. Это. 
очевидпо, обгоняется тем, что в Лон
доне до сих пор действуют господа 
типа Прхала. Последний лавпп был 
лишен Чехословакией генеральского 
звания, о чем знают и в Лондоне п в 
Вашингтоне, но и в Лондоне и в 
Вашингтоне его продолжают имено
вать генералом. Правительство Че
хословакии должно высказать свою 
точку зрения по поводу деятельности 
чехословацкой реакции за границей. 
Наша общественность, если это ьудет 
необходимо, сумеет расправиться с 
изменой ■ предательством как в 
чешских землях, так и в Словакии!

ГОМИНДАНОВЦЫ ИСПОЛЬЗУЮТ 
ЯПОНЦЕВ ДЛЯ ВЕДЕНИЯ 

ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ
НАНКИН, 7 сентября. (ТАОС). 

Агентство Синъхуа сообщает: «Япон
цы, репатриированные из освобожден
ных райопов в северной и восточной 
частях Маньчжурии, по приезде в 
Мукден были задержаны гоминданов
скими войсками, которые об’явили, 
что япоппы в возрасте от 18 до 45 
лет будут ими использованы. Из 
этих японцев был организован 5-ты 
сячный вооруженный отряд, кото
рый должеп быть отправлен на 
фронт для того, чтобы убивать ки- | 
тайцев». '

БОИ В ИНДОНЕЗИИ
ГААГА, 6 сентября. (ТАОС). Агент

ство АНП сообщает из Медана, что 
боевая активность па восточпом бе
регу Суматры значительно повыси
лась. Корреспондент АПН пишет, что 
Медан сейчас похож на поле битвы. 
Индонезийпы резко протестуют про
тив пребывания голландских и ан
глийских войск на Суматре.

И. о. ответственного оевактооа

Н. В  ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  С егодн я , в  10 часов утра, в городском 

парткабинете им. Л . Кецховелн ТК К П (6) Грузии 
для  политработников ремесленных училищ прово
дится вводная лекция к семинарскому занятию 
на тему: «Итоги X сессии Верховного С овета 
Грузинской С С Р ». Л екцию  прочтет тов. Нико- 
лаишвилн.

*  11 сеіггябРИ. в 8 часов вечера, в  лекционном 
зал е  парткабинета Кировского райкома ТО  КП (б)

рузии (ул. З акф еасрац и и , 2) состоится лекция 
В* Т*“ У: *Д *рвиг "  «го учение». Л а к т о р -т о в .  
Насад зе . Билеты— в парткабинете.

С * ^ Г ЛН'- " .  ® Чаі->В веч*Р«- » парткабинете
С талинского  райчома ТО К П (б) Грузии (улица

с т о и т г 7 РаЛЯ' №  2)'  для " ^ " « н о г о  актива Т о 
к е н а  ™ Ѵ 0 "- ЦХМ‘"  Н3 грузинском язы- 

е на тем у «Труд товарищ а Сталина—«Анархизм 
или социализм?». і н и

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С . Ф И Л А Р М О Н И Я  
Летний театр  и сад  (П лехановский пр.. I!

•0. 11 и 12 сентября

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О Р Д Ж А З -А Н С А М Б Л Я
под худож ественны м руководством 

И осифа С т е л ь м а н а .
”  Щ т и у е т :

Николай Синев (театрализован , конф еранс) 
п и ка  С теф аи і (лирические песни)
Н. А заренко и С . С клоф  (акробат, танцы) 
Л ариса Д урова (ж анровы е песни)
Елена Ряж ских (лирическ. песни)
Д . Головин (соло  на саксафоне).

Н ачало в  9 час. вечера.
Билеты  продаю тся с  11 до 3 ч. дня 

и с  6 д о  10 ч. вечера.

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Р М Я Н С К И Й  ТЕАТР 
ГСІл Ш аумяна. 8).

10 с е н т я б р я -С О С  И В А Р Д И Т Е Р  
И  сентября— Б О Л Ь Ш А Я  С В А Д Ь Б А  
12 сентября—А РМ Я Н К А  

Нач. утр  е л 'к т .  в 12 ч. дня, веч .—в 8 ч. вея. 
Касс* открыта с 10 т. утра до 3 ч . дня 

с 5 ч. до  9 ч. веч.

Т РЕ С Т У  « Г Р У З У Г Л Е Р А З В Е Д К А »  
Г Р Е Б У  Ю І С *  

д ля  работы « Тбилиси и на периферии: 
каменщ ика п л о ти к и , ш тукатуры, кровельш икв. 
маляры, аодопрояоачики. елесяои. токари, бу
ровые мастера, прохолчиаи на горных работах, 

подсобные рабочие 
Снабж ение по І-й категории. О плата труда 

сдельн ая , прогрессивно-премиальная и аккорд
ная. ^

Ж илвлош апью  обеспечиваю тся.
О бращ аться во  адресу: гор. Тбилиси, улитіа 

Д ж о р я ж ад зе , ♦. І-й зт аж . отдел  кадров, трест 
«Груэуглера за е д к а».

Коллектив сотрудников Груэрыбаксою ла и зве
щ ает о  смерти Бориса Багра гмоновича Ж у - 
РУли. Вынос 10- IX. в 6 часов вечера, из 

кв .— ул. Ч онкадзе, 12.

Семьи М ачарашвнли и М ихайловых извещ аю т 
о смерти Марии Александровны Мачардшвмли-
М ихайловой. Гражд, па.пгх. 'О-ІХ, в 8 часов 

н* ** — Военная ул .. 6-6. Вынос
12-ІХ, и 6 час. веч., па Верийское кладбищ е.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  я  И З Д А Т Е Л Ь С Т В А :  Тбилиси , пр. Руставели . 36. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  зам. >тв. ре лектора— 3-18-04, от*, секретарь— 3-17-06, секретариат —  8-11-22. О Т Д Е Л Ы :  партийной ж изни— 3-60-68 
строительства— 3-14-82, иностранной пнформации —  8-17-44, промыш ленности я  транспорта— 8-63-28, сел ьскохо зяйственны й— 8-19-49, внутренней инф ормации— 3-30-61. писем— 3-12-83 „ а  «, Пропаганды—  -17-44, советско го

___________________  ___________  И ,л .т е л ь с т ю  — 3-22-63. П р и ?»  о в 'ш ш а й  —  Я-18-02. Ь уя гвл те ри я — 8-64-42. ^  У ■ в - а - З - І в - 2 7 .

Учраа Типографа* « З а р а  Востоап» п .  і  К  М я с п п о п  Уораа ао а е л а а  аалягоафаа Я аааательеп ара Совета М яиистоо» Грузанской ССР


